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С О Р Ш О В А Н Ш О  
В И С У -  
ВЫСОЕИЙ HAKAI

Соревнование за выпопие- 
вне напряженных заданий ре> 
шак>щего года пятилетки ро
дило новые патриотические по
чины в лесозаготовительных 
коллективах области. Многие 
комплексные бригады поддер
жали обязательства опытных 
мастеров Героя Социалистиче
ского Труда В. П. Янышевско- 
го и кавалера ордена Ленина 
Т. В. Власенко, призвавших до
биваться . наибольшей произ
водительности и наибольшей 
выработки, на трелевочный 
трактор. Руководимые ими 
(Цжгады по праву возглавля
ют сейчас социалистическое 
соревнование лесозаготовите
лей. На счету у передовиков 
уже по нескольку тысяч ку
бометров сверхплановой дре- 
весиш.

Широкий отклик получила 
инициатива коллектива Усть- 
Чулымской сплавной конторы 
и Иигузетского леспромхоза, 
решивших встретить свой 
профессиональный праздник 
трудовыми подарками. Дви
жение за лучшую встречу Дня 
работника леса развивается 
под девизом: «Ни одного от
стающего коллектива». Важная 
задача партийных, профсо-. 
юэных организаций, хозяйст- 
венны.х руководителей — про
вести разъяснительную работу 
в коллективах, добиться, 
чтобы каяздый лесозаготови
тель зная о важных починах.

Недавно бюро обкома 
КПСС рассмотрело, как пар
тийные организации предприя
тий лесной и деревообрабаты
вающей промышленности 
Колпашевского и Асиновского 
районов выполняют постанов
ление ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «о развертывании 
Всесоюзного социалистическо
го соревнования работников 
промышленности, строитель
ства и транспорта за досроч
ное выполнение народнохо
зяйственного плана и^ 1973 
год».

Бюро обкома КПСС отмети
ло, что партийные, профсоюз
ные организации, хозяйствен
ные руководители более про-, 
думанно и оперативно стали! 
руководить соревнованием.! 
Положительной оценки заелу4 
живает работа Асиновского! 
леспромхоза и Кетского- лесо-' 
завода, Пиковского лесопунк
та Колпашевского леспромхо
за. На этих предприятиях не
мало бригад, успешно справ
ляющихся с обязательствами. 
Заслуживает внимания опыт 
асииовцев. Здесь $5 процентов 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников участвуют в 
соревновании. Оперативно' 
подводятся итоги трудового 
соперничества, продумана си
стема поощрения победите-1 
лей, обеспечена широкая глас-1 
иость результатов. В Konna-i 

. шевском леспромхозе приме-{ 
т^ются прогрессивные формы 
организации труда укруп-! 
венные комплексные' бригады,] 
вахтовый метод лесозаготоч 
вок.

Вместе е тем Колпашевскнй 
горком, Асиновский райком 
КПСС, первичные партийные, 
профсоюзные организации, 
хозяйственные руководители 
допускают серьезные просче
ты и недостатки в выполнении 
постановления ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования.

Предприятия Колпашевско
го и Асиновского районов за
должали государству десятки 
тысяч кубометров древесины; 
Колпашевскнй леспромхоз (ди
ректор тов. Гончаров,, секре
тарь парторганизации тов. Ры- 
пев), Лайский (директор тов. 
Панов, секретарь парторгани
зации тов. Докунин] не вы
полнили заданий по реализа
ции продукции, производи
тельности труда, себестои
мости изделий. Асиновский 
лесоперевалочный и дерево
обрабатывающий комбинат 
допустил отставание по выпу
ску древесно-волокнистых 
плит, пиломатериалов 'на экс
порт, Кетский лесозавод — 
по выпуску тары, Нарымская 
сплавконтора — по выпуску 
шпал. Мало внимания уделя
ется качественным показате
лям. Сокращается фондоотда
ча, не выполняются планы 
прибылей, падает выработка 
на основные механизмы.

Асиновский райком КПСС, 
партийные, профсоюзные ор
ганизации, хозяйственные ру
ководители района недооце
нивают передовые методы 
труда: укрупненные ком
плексные бригады, вахтовые 
поселки, полутора- и двух
сменную организацию труда. 
Слабо привлекаются к  орга
низации социалистического со
ревнования инженерно-техни
ческие работники. Обязатель
ства рабочих, низовых коллек
тивов не всегда подкрепляют
ся обоснованными расчетами, 
мероприятиями для их вы
полнения. На рабочих собра
ниях предприятий, в партий
ных, профсоюзных коллекти
вах редко обсуждаются отче
ты рабочих, бригад, хозяйст
венных руководителей о вы
полнении обязательств. Слабо 
повышается ответственность 
руководителей за использова
ние рабочего времени, укреп
ление дисциплины и порядка 
на производстве, недостаточ
но используются меры обще- j 
ственного воздействия на на-/ 
рушитепей. '

Бюро обкома КПСС обяза
ло Асиновский райком и Кол- 
пашевский горком КПСС 
обеспечить дальнейшее уси
ление организационной и по
литической работы по выпол
нению каждым коллективом 
обязательств решающего го
да пятилетки. Необходимо со
средоточить усилия на все
мерном повышении произво
дительности труда, улучшении 
качества продукции, снижении 
трудовых и материальных за
трат, быстрейшем освоении 
новых мощностей, повышении 
отдачи от оборудования и ме
ханизмов. Должно быть широ
ко развернуто социалистиче
ское соревнование за право 
быть участниками областного 
и всесоюзного слетов передо
виков производства, за полу
чение знака «Победитель со
циалистического соревнования 
1973 г.», за награждение кол
лектива Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Главное внимание нужно со
средоточить на развитии со
ревнования в честь Дня работ
ника леса — активно внедрять 
передовые методы труда, ши
роко распространить опыт 
лучших укрупненных бригад, 
вахтовых поселков.
. Бюро обкома КПСС одоб- 
1рило. организацию производ
ства, социалистического сорев
нования, быта и общественно
го питания вахтового поселка 
Пиковского лесопункта Кол
пашевского леспромхоза, по
ручило объединению «Томлес- 
промя и обкому профсоюза 
рабочих лесной и деревооб
рабатывающей промышленно
сти создать школу передово
го опыта в укрупненной 
бригаде В. П.-Янышевского из 
Аслановсного леспромхоза.

Партийные организации дол
жны улучшить воспитание 
кадров в духе высокой ответ
ственности за укрепление со
циалистической дисциплины 
труда, выполнение государст
венных планов и социалисти
ческих обязательств.

Итоги работы лесозаготови
тельных предприятий в июне 
показывают, что в этом отно
шении нужно сделать очень 
многое. Не во всех коллекти
вах еще верно организуют ле
созаготовки в летний период. 
Не выполнены решения о рас
становке бригад, создании ук
рупненных коллективов, внед
рении полутора- и двухсмен
ного режима работы. Трево
жит положение во многих вах
товых поселках. В результате 
только в июне долг леспром
хозов возрос на десятки тысяч 
кубометров. За 20 дней июня 
заготовлено древесины мень-‘ 
ше, чем за это же время в 
прошлом году.

В редакцию поступили сооб
щения -О пересмотре ранее 
принятых обязательств в сто
рону повышения. Аслановский 
леспромхоз решил дать до 
конца года 10 тысяч кубомет
ров древесины сверх плана 
(первоначальное обязатель
ство — тысяча кубометров), 
Катайгинский — 5 тысяч (вме
сто одной), Каргасокский —  
13 тысяч (вместо трех). Так 
что лесозаготовителям обла
сти есть на когр равняться, с 
кого брать пример.
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в летние месяцы х<ци>пго 
идут дела у  каргасокских 
лесозаготовителей. Бригада 
разделочнивов нижнего 
склада Сангальсного лесо-

пуивта, которой руководит 
А . П. Матюхин, добивается 
ежемесячной выработки 
125— 130 процентов. По 
ударному трудится в этом 
коллективе разметчик Алек-

Июньское пастбище
Как ^пользовались им швотно^о,ди?

в нынешнее лето нюнь, 
как никогда, богат на уро
жай трав. В южных районах 
области луга и пастбища по
крылись густым н сочным 
разнотравьем. В начале ле
та хозяйства обычно подуча
ют наибольшее количество 
молока. Как же воспользо
вались животноводы бога
тым пастбнщем?

Животноводы колхозов 
«Гяганть Шегарского райо
на и имени Фрунзе Зырян
ского района выступили инн- 
циаторВмн соревнования за 
получение в пастбищный пе
риод (с июня по сентябрь 
включительно) 1.300 кило
граммов молока от коровы. 
Такой рубеж реален почта 
для всех хозяйств.

Свое слово зачинатели 
соревнования держат с че
стью. Так. на Каргалинской 
ферме колхоза «Гигант» 
средний суточный надой от 
коровы —  11,2 килоп)амма, 
почти на килограмм выше, 
чем в эту пору прошлого 
года. Еще выше надой в кол
хозе имени Фрунзе -— 12,3 
килограмма от коровы, а на 
Мишутинской ферме —  13,5 
килограмма. Лучшая дояр
ка колхоза О. А. Петрова 
надаивает в среднем от ко
ровы по 14,3 килограмма 
молока.

Чем объясняется успех 
животноводов колхоза име
ни Фрунзе? Здесь хорошо 
организовано лагерное со
держание дойного стада. 
Весь скот размещен непо
средственно у пастбищ. Нет 
необходимости . совершать 
большие перегоны. На 
обильных вьтасах животные 
находятся круглые сутки. 
Вдоволь и воды (в летнем 
лагере смонтированы авто
поилки). Доят коров три ра
за в сутки.

В колхозе «Гигайть также 
создали хорошие пастбища и 
водопои. Но здесь еще не 
организовали трехкратную 
дойку.

Однако не везде сумели 
в полной мере воспользо
ваться обильным травостоем. 
Поэтому в ряде хозяйств 
надои молока ниже, чем в

прошлом. году. Возьмем Зы
рянский район. Пример 
фрунзенцев здесь не нашел 
применения в других хозяй
ствах. Вот сведения о су
точных надоях ' за один 
день —  19 июня. В колхо
зе имени X X II съезда 
КПСС получают от коровы 
молока почти на килограмм 
меньше, чем в это время 
прошлого года, в колхозе 
имени Кирова —  почти на 
два килограмма, в колхозе 
имени Ленина —  на 1,8 
килограмма меньше. Сниже
ние валовых надоев привело 
к сокращению продажи мо
лока государству. За пер
вую половину июня заготов
лено молочной продукции на 
тысячу центнеров меньше, 
чем на эту же дату прошло
го года.

Снижение надоев допуще
но в ряде других районов 
области. Об этом свидетель
ствуют данные на 25 июня. 
В первой. графе приведен 
суточный надой в килограм
мах в прошлом году, во 
второй —  нынче.

Александровский 8,5 5,9 
Асиновский 12,3 12 
Бакчарский 9,8 9,5 
Верхнекетский 7,9 7,4
Зырянский 11,9 11,8 
Каргасокский 7,9 6,9
Коженниковскяй 10,3 10,1 
Колпашевскнй 6,9 .8 
Кривошеинский 10,4 9,8
Молчановский , 9 8,8
Парабельский 8,9 7,3 
Первомайский 11 10,9
Тегульдетскнй 10,7 9,3
Томский 11,2 10,7
Чаинский 10,2 9,8
Шегарский 9,6 9,9

По области 10,4 9,9
Из приведенных данных 

видно, что самый высокий 
надой молока в хозяйствах 
Асиновского района —  12 
килограммов, но он все же 
ниже, чем в прошлом году. 
Близки к уровню прошлого 
года зырянские и первомай
ские хозяйства. В Шегар- 
ском районе суточные надоя 
самые низкие по южной 
группе —  9,9 килограмма 
от коровы, ^отя они немного 
выше прошлогодних.

ЗАВТРАК В ЧЕСТЬ 
Л.И. БРЕЖ НЕВА

сандр Длштриевнч Поклонов 
(на снимке). Большой опыт 
работы на лесозаготовках 
помогает ему в труде.

Фото Е. ‘Лисицына.

Хозяйства северных рай
онов испытывают большие 
затруднения с кормами. 
Значительная часть лугов 
еще под водой, приходится 
держать скот на небольших 
возвьппенных участках. Но 
ничем нельзя оправдать 
снижение. продуктивности 
молочного скота в южньк 
хозяйствах. В мероприятиях 
было предусмотрено макси
мальное приближение выпа
сов к фермам, создание лет
них лагерей с хорошими 
водопоями, организация зе
леного конвейера. Но в ря
де хозяйств скот продолжа
ют держать в зимних поме
щениях, на пастьбу гоняют 
очень далеко, не организова
на подкормка, плохо нала
жен водопой.

Значительная часть про
дукции , теряется из-за орга
низационных неурндиц. В 
Володинском отделении сов
хоза «ВолодияскиЙ» Криво- 
шеинсного района пастбища 
хорошие, скот выведен в 
летний лагерь. Но, как рас
сказывают пастухи Н. С. 
Шеяделев и К. С. Пшенични
ков, бьгеают случаи, что не 
подвезут концентрирован
ный корм, не вовремя до
ставят доярок и т. п. И вот 
результат: надои по ферме 
нише прошлогоднего на 1,6 
килограмма.

В некоторых коллекти
вах на низком уровне трудо
вая дисциплина. Допускают 
прогулы nacTj'XH, доярки. А  
ведь животноводы знают, 
что стоит нарушить распоря
док одного дня, и продук
тивность скота будет сни
жаться неделю.

Правлениям колхозов и 
дирекциям совхозов, пар
тийным организациям надо 
взять под строгий контроль 
пастбищное содержание 
скота, немедленно устранить 
организационные неполадки, 
решительно заняться укреп
лением трудовой дисципли
ны, повьгсить ответственность 
каждого работника за пору
ченное дело.

Увеличение производства 
и закупок молока по-прежне
му является главной пробле
мой животноводческой от
расли. Надо воспользоваться' 
возможностями лета, чтобы 
перевыполнять полугодовой 
план и создать задел для 
ухпешното вьтолнення го
дового плана я социалнстн- 
ческнх обязательств.

П АРИ Ж , 26 июня. (Спец, 
корр. ТАС С ). Президент 
Французской Республики 
Ж. Помпиду дал сегодня во 
дворце Рамбуйе в честь Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева зав
трак, на котором с совет
ской стороны были член 
Политбюро ЦК КПСС, Мя- 
нистр иностранных дел 
СССР А . А . Громьшо, ми
нистр внешней торговли 
Н. С. Патоличев, министр 
гражданской авиации Б. П. 
Бутаев, посол СССР во 
Франция С. В. Червоненко, 
помощники Генерального 
секретаря ЦК КПСС Г. Э. 
Цуканов. А . М. Александ
ров, А . И. Блатов. генераль
ный директор ТАС С  Л. М. 
Замятия:

е французской стороны 
были премьер-мянястр
П. Меаяер, министр иност
ранных дел М. Жобер, ми
нистр по делам культуры 
М. Дрюон, министр промыш
ленного и-научного развития 
Ж. Шарбояяель, государст
венный секретарь п р и  мини
стре экономики и финансов 
Ж.-Ф. Лека, генеральный 
секретарь каяпелярия Пре
зидента Республнкя Э. Вал- 
лапгор. генеральный секре
тарь МИД Франция Ж. де 
Кгрсель, посол Франции в 
СССР Ж. Вимон.

Завтрак прошел в теплой 
дружественной обстановке.

На завтраке выступил 
Ж. Помпиду я Л. И. Б р т -  
нев.

В ы с т у п л е н и е  
Ж. ПОМПИДУ

Господин Генеральный 
секретарь!

Мы с удовлетворением и 
без удивления встретили 
весть о Вашем визите в Па
риж. С удовлетворением по
тому, что прежде всего я
всегда рад встретиться с
Вами лично и углубить от
ношения, которые установи
лись, как я надеюсь, также 
между нашими правитель
ствами. Без удивления пото
му, что я верю, что Вы при
даете сотрудничеству с
Францией такое же значе
ние, какое мы прядаем ему 
сами, и что в этот момент 
может быть больше, чем в 
какой-либо другой, было хо
рошо продемонстрировать и 
утвердить это не только пе
ред лидом европейского, но 
и мирового общественного 
мнения.

Только что начавшиеся 
беседы до снк пор полностью 
отвечали тому, что я от них 
ожидал, и я уверен, что мы 
сможем лишний раз конста
тировать, что этя встречи 
являются плодотворными 
для наших двух Народов, 
тля Европы и для дела мира 
в целом.

Именно поэтому я хочу 
провозгласить тост в честь 
господина Леонида Брежне
ва, в честь Советского Сою
за, за счастье советского на
рода, за дружбу между 
Францией я Советским Сою
зом!

В ы с т у п л е н и е  
Л.  И. БРЕЖНЕВА

Уважаемый господин Пре
зидент!
, Уважаемые господа!

Товарищи!
Позвольте поблагодарить 

Вас, господин Президент, за 
приглашение посетить вашу 
страну, за дружественные 
приветствия и теплые слова, 
сказанные о Советском Сою
зе и наших отношениях.

Мы рады нашей новой 
встрече с Вами. Она продол
жает тот диалог, важньш 
звеном которого явилась на
ша встреча в начале этого 
года в Заславле. Контакты а

консультации на вы сш ^ 
уровне — естественное яв
ление для современных от
ношений между Советским 
Союзом и Францией, и каж
дый раз они дакзт новый 
стимул делу взаимопонима
ния и сотрудничества между 
нашими стфанамя.

Наша ньшешняя встреча 
проходит в момент динамич- 
нсхго развития обстановки во 
всем мире. Пришли в движе
ние отношения между многи
ми государствами с различ
ным общественным строем. 
Идет активный поиск реше
ния самых крупяь!х, самых 
важных проблем, стоящих 
перед миром. Это относится 
к Европе. Это относится и к 
другим районам земного ша
ра. Удалось решить одну из 
самых острых проблем —  
заключить соглашение о 
прекращении войны и вос
становления мира во Вьетна
ме. Растет сознание необ
ходимости урегулирования 
на Ближнем Востоке.

Если постараться дать об
щую оценку всем этим явле
ниям, то можно сказать, что 
международные отношения 
вступают в новый этап свое
го развития. Е5сли совсем 
недавно общим фоном меж
дународной обстановки были 
идеология и политика «хо 
лодной войны», то теперь 
другая картина. Как ни 
трудно преодолеть инерцию 
«холодной войны», есть все 
основания для того, чтобы 
смотреть на нее как на нечто 
уходящее. Да я сделано уже 
немало для преодоления 
последствий этого опасного 
периода в жизни человече
ства. Ликвидировано состоя
ние наэлектриэован'ностя, в 
котором находился мир. Мы 
как бы перешагнули через 
полосу опасной напряженно
сти. Налицо реальные воз
можности для того, чтобы 
вплотную заняться налажи
ванием отношений мира и 
взаимовьп’одного сотрудни
чества межту государствами 
Востока и. Запада, взяться 
за дело освобождения чело
вечества от угрозы ядерной 
войны.

В пользу такого вывода 
говорят и итоги нашего 
только что закончившегося 
визита в Соединенные 
Штаты. Можно с уверенно
стью сказать, что конструк
тивный и деловой обмен 
мнениями, который мы име
ли с Президентом Никсоном, 
подписанные нами в Ва
шингтоне соглашения по
зволяют Продвинуться даль
ше по пути сотрудничества 
между Советским Союзом и 
С Ш А  в интересах обоих на
родов, безопасности й мира 
во всем мире.

Особо хотелось бы под
черкнуть значение заклю
ченного на днях между Со
ветским Союзом и С Ш А  Со
глашения о предотвращении 
ядерной войны. Смысл его 
заключается не только в 
том, чтобы предотвратить 
ядерное столкновение между 
этими двумя державами, но 
и в значительной степени 
уменьшить угрозу ядерной 
войны для других стран. 
Вот почему оно, по нашему 
глубокому убеждению, отве
чает жизненным интересам 
всех народов. И в этом при
чина того, что это соглаше
ние встречено с таким одоб
рением мировой обществея- 
ностью.

На таком переломном 
этапе, как сейчас, особенно 
ясно видно, насколько свое
временными н плодотворны
ми были шаги, предприня
тые Советским Союзом и 
Францией, которые в согла
сии друг с другом направили 
своя усилия на достижение 
разрядки, сотрудничества и 
мира. Наши отношения ста
ли хорошим примером. Мне 
хотелось подчеркнуть это 
именно здесь, в Париже, 
поскольку крепнущее со
ветско-французское сотруд
ничество, по нашему мне

нию. остается хорошим об
разцом мирного сосущество
вания, налаживания отноше
ний дружбы и добрососедст
ва между крупными государ
ствами, принадлежащими к 
различным социальным си
стемам. Важно, на наш 
взгляд, чтобы и дальше рож
дались конструктивные идеи, 
которйе могли бы воодуше
вить народы, открыть перед 
ними надежные и устойчи
вые перспективы мирной 
жизни.

Областью широкого совет
ско-французского сотрудни
чества были и остаются ев
ропейские дела. Сейчас на 
первом плане европейской 
политики стоит общеевро
пейское совещание, которое 
откроется через несколько 
дней. Впервые в история 
Европы в Хельсинки собе
рутся ответственные пред
ставители европейских госу
дарств, С Ш А  я Канады. 
Уже сам по себе этот факт 
имеет огромное значение. 
Но главное состоит в том,- 
что на этом совещания его 
участникам предстоит ■ как 
бы заглянуть в будущее на
шего континента, наметить 
пути развития' взаимоогно-> 
шений между заинтересован
ными государствами в ус
ловиях мирного сотрудниче
ства. Это —  задача поистине 
исторического масштаба. 
Решить ее —  значит не 
только сказать новое слово 
в Европе, но я подать при
мер, имеющий пшрокое меж
дународное значение. На 

, наш взгляд, близость позиций 
Советского Союза и Франции 
по ключевым вопросам ев
ропейской безопасности —  
это' хороший залог для даль
нейшего сотрудничества 
наших стран в деле обеспе
чения успеха совещания. 
Мы убеждены, что и в более 
далекой перспективе Со
ветский Союз и Франция 
могут играть ведущую роль 
в деле организации мирного 
сотрудничества в масштабах 
всего континента. Разумеет
ся, при должном учете того, 
что и у  Советского Союза, и 
у Фраштии есть свои друзья 
и союзники.

Коммунистическая пар
тия Советского Союза, весь 
советский народ высоко це
нят дружественные отноше
ния с Францией и француз
ским народом. Развитие 
этих отношений в облает* 
политики и экономики, нау
ки и культуры —  это одно из 
важнейтпих направлений со
ветского внешнеполитическо
го курса. Так подошел к от
ношениям с Францией 
X X IV  съезд нашей партии, 
это же было вновь подчерк
нуто и на апоельском Пле
нуме ЦК КПСС, который 
рассмотрел основные вопро
сы международной политики 
Советского Союза.

Уважаемый г-н Президент!
Во время сегодняшнего 

обмена мнениями мы сосре
доточили свое внимание на 
ряде ключевых моментов 
современного международ
ного развития и на оценке 
нх значеяяя в европейском 
и глобальном масштабах. Как 
и прежде, мы констатирова
ли большое сходство взгля
дов. Встреча н беседы , с 
Вами явились новым под
тверждением жизненной CEF- 
лы н стабильности совет
ско-французского сотрудни
чества. Доверие между на
шими странами, которое ро
дилось в трудные военные 
годы я затем получило как 
бы второе дыхание, —  это 
доверие кретшет на благо 
народов наших стран, евро
пейской и международн(Л 
безопасности.

За здоровье Президеята 
Французской Республики 
господина Помпиду!

За развитие я углубление 
советскси|»ранцузского сот
рудничества, за дружбу ме
жду народами OGCP я 
Франции!

Выступления Ж. Помпиду 
и Л. И. Брежнева были 
встречены аплодисментами.

БЕСЕДА Л. И. БРЕЖНЕВА С Ж . П О М П И Д У
П АРИ Ж , 36 шоая. (Спец, 

корр. ТАСС ), Сегодня во 
дворце Рамбуйе, близ Пари
жа, состоялась беседа Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева с 
Президентом Французской 
Республики Ж. Помшду.

В рамках советско-фран
цузских политических кон
сультаций Л . И. Брежнев и 
Ж. Помпиду обмеиялясь 
мнениями по вопросам 
дальнейшего развития совет
ско-французских отношений, 
а также по некоторым меж

дународным йроблемам. 
представллющвм взаимный 
интерес.

Беседа проходила в де
ловой конструктивней атмо
сфере.

второй половине т я  
беседа была продолжена.

д  е  Т з е л е т  в  а и

Кормов будет больше
Комбайнер Петр Демья

нович Орехов из колхоза 
«Гигант» первым в Шегар- 
ском районе выехал на ко
совицу трав. За два дня на 
переоборудованном комбай
не с жаткой Ж БА-3,5 он 
скосил около 15 гектаров. 
Вчера к нему присоединил
ся механизатор Каргалннско- 
го отделения Владимир Лав
рентьевич Казарин.. Три се
нокосильных агрегата вы
шли на луга Вознесенского! 
отделения. ,

В колхозе «Гигант» боль
шое внимание уделено нын
че механизации работ на за
готовке кормов. Создано два 
|укруонешшх звещ » в ка

ждом из когорьа 10 колес
ных тракторов со всем на
бором прицепной и навесной 
техшиш. Каргалинское зве
но возглавил известный ме
ханизатор кавалер ордена 
Ленина Филипа Егорович 
Архшюв, воэнесенское —  
Александр Иосифович '
Дроздов. Оба коллектива 
будут вести заготовку се
нажа, сена, силоса. Постав
лена задача заготовить на 
каждую дойную корову по 
6 тонн сена и сенажа, по 10 
тонн силоса. Это на 4,5 тон
ны больше, чем в 1972 го
ду. Значительно возрастет 
обеспеченность кормами 
всего доголовья. В прошлом

году яа условвдао голову бы
ло  запвеаво 19 центнеров 
кормовых единиц, ньшче 
запланировано заготовить по 
22 цеатнера. Все сеяажные 
и силосные траншеи будут 
закладываться возле -ферм.

Одновременно с сеноко
сом в колхозе Началась за
готовка витаминной травя
ной мухи. Запасены первые 
тонны ценнейшего корма.

R  заготошее кормов в 
районе приступили и дру
гие хозяйства. Начался сено
кос в совхозе «Ш егарский». 
Готовят витаминную муку в 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября. Вчера запу- 

‘ щена мощная установка 
СБ-1,5 для выработки тра
вяной муки 8 совхозе «Впе
ред».

В. МИХАИЛОВ.
Шегарский р^йов, ,

ХОРОШИЙ ТЕМП
Одвямв яз первых в обла

сти начали заготовку травя-, 
ной муки механизаторы Ма
линовского отделения совхо
за «Кривошеинский» Иван 
ИвановЕЧ Ш авов я Иван 
Егорович СЗпасибёнок. В 
прошлом году они выработа
ли 160 ТОШ витаминного 
корма. Нынче при плане 200 
обязались заготовить -250 
тонн.

с  перйнх дней механиза
торы взяли хороший темп. 
Работа организована в две 
смены. Ежесуточно на склад 
поступает 3,5 тонны готовой 
продукции.

Сейчас для пряготовяения 
травяной муки нсвюяьзуется

озимая рожь. С каждого 
гектара выходит 4 тонны 
витаминного корма.

На подвозке зеленой мас
сы хорошо трудится молодой 
механизатор Анатолий Шар- 
кевич. Обслуживает косилку- 
измельчитель Валерий Шар
ков.

На 27 нюня за первую не
делю работы смены И. И. 
Иванова и И. Е. Спасибёнка 
приготовили 25 тонн вита
минной муки. Это один из 
лучших результатов в хозяй
ствах области.

*  *  •
Механизированные звенья 

Аркадия Павловича Петли- 
на и Владимира Тимофееви

ча Романенко из совхоза 
икенн Свердлова первыми* 
в районе приступили к заго
товке силоса из дикорасту
щих трав. В составе каждо- ' 
го звена —  10 человек. 8 
тракторов с полным комп
лектом навесных и прицеп
ных орудий.

Пойменные луга еще зали
ты водой. Поэтому сенокос 
ведется по лесным неудо- 
бицаи. ЗаложенБ! в тран
шеи первые десятки тона 
силоса из трав..

С 1 июля начнется заго
товка клеверного сена. Все
го хозяйству предстоит за
готовить сенажа 2.000 тонн, 
сена — 2.000, кукурузного 
силоса —  5.000 тбнн.

А. ПОСТОВАЛОВ,
Кривошеинский рвйоа.
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ПРОБЛЕМЫ СОРЕВНОВАНИЯ

День прошел, 
и ладно...

Таисия Тарнаиская рабо
тает дояркой многие годы.

—  Я соревнуюсь с Анной 
Ткаченко, —  рассказывает 
она. —  В прошлом , году 
немного отстала: Анна на
доила от своей группы по 
2.482 килограмма, а я ’ —  по 
2.479. Нынче я ее обошла, и 
за последнюю декаду у  меня 
на четырю килограмма боль
ше получено от каждой ко
ровы.

Соревнуются попарно и 
другие доярки Прогрессов- 
ской фермы совхоза «Тунгу- 
совский». Смысл в общем- 
то не новой формы соперни
чества в труде здесь объяс
няют так: «Завоевать первое 
или второе место по ферме 
не каждая доярка сможет —  
группы коров разные по 
своей продуктивности. И по
тому у  тех, кто держится 
середнячком или даже в чис
ле последних, самолюбие и 
честь не очень-то задеты. Но 
когда соревнуются доярка с 
дояркой, спор идет, как го
ворится, на равных. Коровы 
у  двух соревнующихся при
мерно одинаковые, значит, и 
удои в группах не должны 
быть очень разными».

Доводы в пользу парной 
формы соре®нова«ия
бесспорны, но идет зло со
ревнование неприметно, не
гласно. Каждая пара доярок 
подводит итоги сама и о ра
боте других пар. каи хграви- 
ло, не знает. А  ведь можно 
было оказать об этом и в 
специальной «молнии», и на 
совещании или собрании. 
Невелика победа —  обойти 
в соревяовашга одного чело
века, но именно с такого со
бытия начинаются славные 
трудовые биография ударни
ков труда.

Парное соревнование идет 
я между скотниками, ухажи
вающими за откормочными 
группами на ферме в Тювин- 
ке, но тоже негласно.- Здесь 
есть и иинциатява, и участ
ники соревнования, нет толь
ко его организаторов.

Председатель совхозного 
оабочкома И. Н. Гриценко в 
беседе со мной высказал

свое мнение вполне катето- 
рично:

—  Парное соревнование 
—  это только теоретически, 
а практически оно ничего 
не даст.

Довольно странная точка 
зрения. Возможно, она по
явилась после неудавшихся 
попыток? Нет, попыток не 
было. Даже о том, что такая 
форма трудового соперниче
ства есть на двух фермах 
совхоза из шести, председа
телю рабочкома неведомо.

—  По-моему, достаточно 
и того, что доярки соревну
ются за первое место по 
ферме и совхозу, —  сказал 
он.

—  Сейчас у  нас очень 
много разных неполадок, —  
говорит управляющий Сара- 
фаяовскнм отделением Ф. В. 
Ваньков. —; То с , кормле
нием перебои, то пастух за
гуляет. то доярка не придет. 
Вот когда все будет нор
мально. тогда и соревнова
нием займемся.

Подобные рассуждения 
Ф. В. Валькова могут быть 
объяснены тем, что опыт ра
боты управляющим у  него 
небогатый. Но удивляешься, 
когда слышишь то же самое 
от секретаря парткома Н. Г. 
Аксиненко и двректора сов
хоза В. Н. Смолина.

—  Проводить с доярками 
ежедневные «пятиминутки»? 
Да их разве соберешь? —  
сказал Аксиненко.

—  Итоги — ежедневно? 
А  если после каждой дой
ки?! —  иронизирует Смо
лин.

Из бесед в совхозной кон
торе вьшосшпь одно впечат
ление— оперативная глас
ность соревнования между до
ярками затруднительна и 
слишком хлопотна. «Пяти
минутки», дневник соревно
вания. итоги работ каждой 
пары доярок... Все это не 
приемлемо для руководите
лей совхоза. Пусть остается 
так, как есть. Однако и в 
том, что есть, особого по
рядка не видно.

Так, на ферме в Сарафа- 
новке второй месш; не толь

ко ежедневные, но и декад
ные итоги не подводят. Здесь 
многие годы работает зоо
техником Т. В. Пфтоснна, 
немалый стаж и опыт у 
учетчика Е. Хоцкиной. На
верное, хватило бы у них 
сил сделать раз в десять 
дней бюллетень соревнова
ния. Собрать доярок, расска
зать, кто впереди, а кто от
стал. Силы есть, желания 
TOvTbKO мало. И в этом все 
дело.

В других совхозах мне 
приходилось видеть специ
альные приказы директоров, 
где названы руководителя 
среднего эвена, которым по
ручено быть организаторами 
соревнования. Официальным 
приказом или просто устным 
распоряжением во многих 
хозяйствах подтверждается, 
что роль инженерноч'ехии- 
ческих работников и специа
листов в этом деле долж
на быть более высокой.

В совхозе «Тунгусовский*> 
повышать их роль пока не 
думают. Многие управляю
щие, бригадиры, заведую
щие фермами, зоотехники и 
ветработяики безучастны к 
соревнованию. Они не пыта
ются создать такие условия 
на фермах, чтобы в любой 
обстановке шла борьба за 
лзгчшие трудовые результа
ты.

В той же Сарафановке 
много молока потеряла фе1>- 
ма перед выходом на летние 
гшсгбища: Сена в отделении 
запасли—«дай бог скормить», 
как говорили на ферме. Но 
совершали прогулы скотни
ки и трактористы. Сено до
ставлялось с перебоями, 
скот был на полуголодном 
пайке. «Н е  до соревнования 
сейчас». —- говорили руко
водители, хотя, казалось бы, 
имеано в такой ситуации и 
следует заниматься сорев
нованием наиболее основа
тельно.

Или ферма в Прогрессе, 
одна из самых дальних в 
совхозе. Полгода не работа
ет магазин. Животноводы не 
имеют возможности приобре
тать товары первой необхо

димости еще и потому, что 
из-за крайне плохой дороги 
сюда редко наведываются 
автолавки. Давно нет в де
ревне медпункта. Подобные 
бытовые неурядицы пря
мым образом влияют на тру
довые дела.

Передовики в совхозе 
есть,- лучшие коллективы 
тоже. Разница в надоях мо
лока, полученного лшоги.ми 
доярками, превьипает за год 
1.000 килограммов, разница 
средних удоев ферм ■— до 
600 килограммов. Но прак
тика собственных передови
ков здесь не вызывает осо
бого интереса.

Равнодушны руководагге- 
ли совхоза и к достижениям 
соседей. В нанаяе года рай
онная газета «Знамя комму
низма» опубликовала мате
риал «Истоки высокой про- 
ДУКТИВ.НОСТИ» —• об опыте 
животноводов Федоровской 
фермы совхоза «Молчанов- 
сний». Как он воспринят хо
тя бы в совхозе «Тунгусов- 
ский»? Главный зоотехник 
этого совхоза Н. М. Бело
усов пожимает плечами, а 
затем ищет пояснеииё;

,—  За каждой фермой у 
нас закреплены ответствен
ные товарищи, думаю, что 
мимо опыта федороБцев они 
не прошли.

Увы, прошли. И «ответ
ственные товарищи», н глав
ный зоотехник совхоза. Во- 
обще-то на фермах совхоза 
разных схем, диаграмм, ли
стков, списков и плакатов 
столько, что рябит в глазах. 
Но много в этой информа
ция прошлогоднего, лишнего 
и просто ненужного. Чувст
во меры утрачено, и потому 
цель — , сиюмииутность вос
приятия, акцент на самом 
главном —  не достигается.

Вот стоит стенд у  совхоз
ной конторы. Какие задачи 
ретпает коллектив совхоза в 
нынешнем году —  рассказа
но широко. Про то, как 
они решаются, ■— ни слова, 
ни цифры. Не увидаипь тут, 
не на!^дешь, как работают 
фермы, кто сегодня впереди. 
Флаг трудовой славы под
нят, только неизвестно, в 
честь кого. Ни в одном от
делении нет Доски почета, 
есть она возле совхозной 
конторы, но... без фотосним
ков.

При таком отношении к 
передовикам' и соревнова
нию становятся ясно, почему 
в этом году совхоз сильно 
отстал по производству мо
лока. _

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

Молчановский район.

Н А  СЕЛЬСКИХ СТРО Й К АХ

О Т С Т А В А Н И Е  Б У Д Е Т  П Р Е О Д О Л Е Н О
Наш коллектив сосре

доточил свои усилия на 
главной стройке —  Ко- 
жевниковском заводе су
хого молока. В мае здесь 
выполнено строительно- 
монтажных работ на сум
му 123 тысячи рублей, 
что на 21 тысячу рублей 
превышает месячное зада
ние.

Первая очередь предприя
тия должна вступить в строй 
в этом году. Объем работ 
большой —  1,2 миллиона 
рублей. Недавно все органи
зации, участвующие в строи
тельстве, а их больше десят
ка, заключили между собой

договор о содружестве. Т1ель 
договора — ускорить строи
тельные и монтажные рабо
ты на всех объектах.

Ко.члектш нашей ПМК 
стремится не срывать сро
ки сдачи пусковых объектов 
пО'Д. монтаж оборудования. 
На днях мы сдаем монтаж
никам станцию перекачки 
конденсата. На подходе и 
очистные сооружения.

Сейчас в хорошем темпе 
возводятся главный произ
водственный корпус, дро
бильное отделение, котель
ная. Хорошо трудятся ка
менщики из биигады Лядин 
Борисовой и плотники, ко
торыми руноводнт Илья Те-

дечев.' Их ежедневная выра
ботка в полтора-два раза 
превышает норму.

Для ускорения работ раз
рабатываются так называе
мые совмещенные графики, 
в соответствии с которыми 
монтажники будут идти пле
чо в плечо со строителями. 
Строительные и монтажные 
операции по таким графикам 
совершаются в едином пото
ке. Это —  одно из новшеств 
в организации дел на строи
тельстве завода.

В настоящее время идут 
работы и на других объек
тах, строящихся силами 
ПМК. Заканчиваются кро
вельные работы и начаты

йолы в телятнике совхоза 
«Кожевяиковский». Недалек 
день сдачи в эксплуатацию 
автозаправочной станция в 
Кожевникове. Идет отделка 
новой школы в Воронове.

За прошедшие месяцы мы 
отстали от намеченного пла
на строительно-монтажных 
работ. Сказалась нехватка 
железобетонных конструк
ций. Сейчас железобетон за
возится. Неплохо снабжают 
нас и другими материала
ми. И потому есть полная 
^уверенность, что мы навер
стаем упущенное.

А. МОРДОВИИ, 
главный инженер 

ПМК-821.

Отлично трудится наладчик цеха №  2 подшипникового 
завода Николай Яковлев. Он обслуживает 15 станков-ав
томатов. Простоев станков по вине наладчика никогда 
не бывает. За 4 года работы на заводе он хорошо освоил 
свою профессию. Николай —  один из лучших молодых 
наладчиков цеха. Фото В. Казанцева.
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Инженер-геофнзик Алек
сандровской промыслово- 
геофизической конторы Вик
тор Кухаревко приехал на 
север нашей области из Бу
рятии несколько лет назад. 
Он крепко связал свою 
жизнь с Сибирью. Здесь он 
стал коммушнстом, поступил

на заочное отделение Том
ского политехнического ин
ститута. Товарищи по работе 
отзываются о Викторе Ми
хайловиче как о хорошо 
знающем свое дело специа
листе и добром, отзывчивом 
человеке.

Многие сотни километров

исколесил он вместе с буро
виками по нетронутым ур
манам и непроходимым боло
там. И всегда старается быть 
там, где труднее всего, где 
необходи1иы его руки и зна
ния.

Фото Н. Лесндкова.

ОБЛАСТНАЯ ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
На днях в Доме полити

ческого просвещения состоя
лась областная теоретиче
ская конференция, посвя- 
uteHHaH 70-летию 1Ь съезда. 
РСДРП.

Конференцию открыл вто
рой секретарь обкома КПСС 
А. Е. Высоцкий.

Участники конферекции 
заслушали доклады: « I I
съезд РСДРП  —  поворот
ный пункт в мировом рево
люционном движении», 
«Возрастание руководящей 
роли партии —  важнейш,ая 
объективная закономерность 
развитого социалистического

общества», «Апрельский 
(1973 г.) Пленум ЦК КПСС 
о борьбе Советского Союза 
за мир и сплоченность меж
дународного коммунистиче
ского движения», «Больш е
вики в нарымской ссылке», 
«Критика буржуазных
фальсификаторов ленинско
го учения о партии».
' С докладами выступили 
заведующие кафедрами ис
тории КПСС Томского госу
дарственного университета н 
института автоматизирован
ных систем управления . и 
радиоэлектроники, доценты.

кандида'#ы исторических на
ук А . Т. Коняев и В. Т. 
Петрова, заведующий кафед
рой новой и новейшей исто
рии Т Г У  профессор, доктор 
исторических наук С. С. 
Григорцев-нч, доценты ка
федры истории КПСС ин
женерно-строительного ин
ститута и Т Г У  кандидаты 
исторических наук Э. И. Ха- 
зиахметов и Ю. В. Куперт.

Партийный актив области, 
пропагандисты, лекторы, 
•политинформаторы пополни
ли багаж знаний богатым 
теоретическим материалом.

ВЫПОЛНЯЯ НАКАЗ КОЛЛЕКТИВА
Недавно в отделе почто

вых перевозок Томского 
почтамта состоялось соб
рание с повесткой дня, 
далекой . от повседневных 
забот. Алексей Катан- 
цев присутствовал на нем 
не как сопровождающий 
почту или оператор, как это 
было полтора года тому на
зад. а как работник службы 
порядка. Вот уже больше 
года он служит в рядах том
ской милиции.

.Алексей вырос в кол
лективе отдела, работал 
там до призыва в Советскую 
Армию, после увольнения' в 
запас вернулся сюда вновь. 
А  с января прошлого года 
охраняет общественный по
рядок и социалистическую

собственность в районе, но и 
не теряет связей с бывшими 
товарищами по работе.

]\1иляционеру отдела 
охраны Ленинского РОВД, 
сержанту Катанцеву есть о 
чем рассказывать. Уже в 
1973 году он задержал не
скольких преступников, ве
дет активную борьбу с хули
ганством и пьянством, при
нимает участие в обществен
ной жизни личного состава.

В последние годы сотни 
представителей трудовых' 
коллективов города и обла
сти влились в ряды защит
ников правопорядка и соцза- 
конности. Многие из них 
уже отчитались перед свои
ми коллективами о новой

сложной я беспокойной ра
боте. Среди них — бывший 
электро.монтажник Чулым
ского технического участка 
теперь милиционер Перво
майского РОВД Г. А. Перси
ков, его товарищ по службе 
А. И. Ктецко, сотрудники 
Кировского РОВД города 
Томска О. С. Загородний и 
А. Р. Еникеев и многие дру
гие.

Всего за последнее время 
состоялось более ста встреч- 
отчетов в трудовых кол
лективах.

В. ЕФИМОВ, 
старший инспектор от
дела политико-воспита
тельной работы УВД.
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В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

П О Л Е З Н А Я  В С Т РЕЧ А
Семен Хасанович Бахтеев 

и Федор Павлович Ведякин 
не были знакомы, хотя ра
ботают на соседних пред
приятиях. Первый возглав
ляет раскряжевочную брига
ду Нюрольского лесопункта 
Васюганского леспромхоза, 
второй —  такую же брига
ду Среднетымского лесо
пункта Каргасокского орде
на «Знак Почета» леспром
хоза. Но бригадиры не раз 
сльппали и читали друг о 
друге. Вот почему руково
димые ими коллективы ре
шили соревноваться между 
собой.

Инициативу проявила 
бригада С. X. Бахтеева, вы
звавшая на социалистиче
ское соревнование Ф. П. Ве- 
дякина и его товарищей. От
вет последовал незамедли
тельно.

«Соревноваться не возра
жаем, -у- писали в открытом

письме каргасокцы, —  в ию
не приглашаем к себе на ле 
сопункт. Посмотрите, как 
мы трудимся, обменяемся 
опытом».

И вот встреча состоя- 
, лась.

...Медленно оседает на 
землю дым горящих кост
ров. Легкий ветерок разно
сит смолистый запах только 
что доставленных из лесо
сек хлыстов пихты и ели. 
Разгоряченные работой рас
кряжевщики не сразу заме
тили гостей.

—  Кто это? —  показывая 
на высокого с черными во
лосами и загорелым лицом 
мужчину, спросил у своего 
бригадира сучкоруб А. И. 
Долгов.

—  Бахтеев Семен Хаса
нович, бригадир соревную
щейся с нами бригады.

Быстро завязалась бесе
да. Вопросы, вопросы. Их

десятки. Рабочих интересу
ет буквально все.

—  Сколько человек в 
бригаде?

—  Четыре.
—- Я  вижу, у  вас женщи

ны на нижнем складе рабо
тают,— замечает Бахтеев.

—  Это разметчицы хлы
стов, —  поясняет мастер 
нижнего склада Александр 
Федорович Фабер.

Бахтеев что-то записывает 
в блокноте.

—  Вернусь домой, обяза
тельно посоветую админи
страции привлечь женщин 
на разметку леса, —  гово
рит Семен Хасанович,

Рабочие ловко орудуют 
железными крючьями, отка
тывая раскряжеванную дре
весину к берегу. Бревна с 
шумойз падают в воду, под
нимая тысячи брызг.

Бахтеев подходит к шта
белям древесины.

—  Много тонкомерного 
леса, —  сочувственно гово
рит он Ведякину.

— Лес неважный, из лет
них делян, —  объясняет Фе
дор Павлович, —  стараемся 
за счет правильной размет
ки взять как можно больше 
деловых сортиментов.

Вопросы и ответы на ходу 
не нарушают четкого ритма 
бригады. Движения рабочих 
четки и согласованны. Ни
какой сутолоки. Не пропа
дает ни одна минута напрас
но.

— Такая организация тру
да мне нравится, ■— говорит 
Бахтеев Фаберу.

—  Вы, —  обращается 
Бахтеев к Ф. П. Ведякину, 
—  находитесь в более вы
годном положении.

—  Почему?
—  У  вас эстакады прямо 

на берегу. Нам же прихо
дится раскряже^нную дре

весину выкатывать на рас
стояние 40 метров, да еще 
штабелевать.

Семен Хасанович на ми
нуту замолчал, а потом до
бавил:

—  Главное, за что мы бо- 
ре.мся, —  это рационально 
разделать хлыст и получить 
из него как .можно больше 
деловой древесины. Вместе 
с разметчиком смотрю, ка
кие сортименты выйдут из 
бревна. Члены бригады хо
рошо знают ГОСТы рас
кроя. Это и помогает нам 
добиваться высокого процен
та выхода деловой древеси
ны.
' Бахтеев подошел к рас

кряжевщику В. Г. Матыею- 
ку.

—  Дай-ка, попробую.
Семен Хасанович надел

рукавицы, взял пилу в ру
ки. Легонько поддерживая 
ее -рукой снизу, повел вверх.

—  Здорово,. — сказал 
один из наб.тюдавших за 
работой Бахтеева.

Все, кто в этот момент 
находился рядом, поняли и 
увидели, что бригадир ню- 
рольских раскряжевщиков 
показал' настоящее ма- 

. стерство. '
После смены все собра

лись в конторе, чтобы услы
шать рассказ гостя о своих 
впечатлениях.

Разговор был дежжым, 
конкретным. За пять меся
цев бригада Ф. П. Ведякнна 
разделала 9.073 кубомет
ра древесины, С. X. Бахте
ева —  9.369 кубометров.
Бригада Бахтеева обогнала 
и по производительности.’ 
С.л^енная выработка соста
вила 84 кубометра при пла
не 62. Обе бригады настой
чиво боролись за повыше
ние реализационной цены 
кубометра древесины.

Каргасокцам пришлось 
покраснеть: у них имеются 
прогулы. Согласились на 
том, что впереди идет брига
да С. X. Бахтеева.

— Но это не означает, что 
вы трудитесь плохо. У  вас 
в работе много поучительно
го, —  говорит Бахтеев. —  
Лучшее мы возьмем на свое 
вооружение.

Бахтеев расставался с Ве- 
дякиным и его товарищами, 
как со старыми друзьйми. 
Так закончилась эта полез
ная встреча.

Т, КУРИЛОВИЧ.
Среднетымский лесопункт 
Каргасокского леспромхоза.

Нцжный материал 
строительный

Советским людям приходится созидать на самой большой 
строительной площадке. Огромное строительство намечено 
решениями XXIV съезда на текущую и на последующие пя
тилетки. А это значит, что важны поточные методы строи
тельства. организация сетевого планирования и высокий 
накал соревнования. А еще необходимо, конечно, грамотное 
и бережное использование новых строительных материалов. 
От этого наши здания и сооружения, квартиры и кабинеты 
станут совершеннее, надежнее, удобнее, эстетичнее.

В этом номере мы публикуем сообщения о новых строи
тельных материалах. Их мы найдем и на главной выставке 
страны, и в ассортиментных кабинетах, в магазинах, и в об
разцовых комнатах предприятий, а также в лабораториях 
ученых.

С Т Е В И Т
Давным-давно стало изве

стно, что расплавленное 
стекло может вытягиваться 
в длинные тонкие нити. Та
кими нитями пользовались 
еще в древнем Египте для 
украшения стеклянных из
делий. Но лишь в самые по
следние годы люди обрати
ли внимание на особые 
чрезвычайно ценные свойст
ва стеклянных волокон. Ока
залось, что они могут быть 
необычайно тонкими, в 30— 
40 раз тоньше человеческо
го волоса и в несколько раз 
тоньше паутины. Из 20 ки
лограммов стекломассы мо
жно вытянуть стеклянную 
нить такой длины, что ею 
можно было бы опоясать 
земной шар. Очень важно, 
что стеклянные нити необы
чайно прочны. Если из та
ких тончайших волокон 
свить нитку толщиной в 
человеческий волос, она лег
ко выдержит груз в 50 кг. 
Нам сейчас не назвать дру
гого материала, который в 
подобных микросечениях по
казал бы такую прочность. 
И еще достоинство стеклян
ного волокна —• выдающая
ся химическая устойчивость 
и способность выдерживать 
высокие температуры (свы
ше 400 градусов).

Все эти рабочие качества 
стеклянного волокна полу
чили в последние годы ши
рокое признание и привели 
к созданию своеобразной от
расли стекольного производ
ства. И сразу' было разре
шено немало задач перво
степенной важности. Одна 
из них: . добавились цен-, 
иые стройматериалы, напри
мер, стевит.

Он представляет собой из
делие, состоящее, из двух 
стекол, герметично соедн- 
ненйых по периметру. Меж
ду стекол находится про
кладка из стекловолокнисто-. 
го нетканого холста.

Где наиболее успешно 
можно применить стевит? 
При заполнении оконных 
прое.мов, остеклении фона
рей верхнего света, а также 
для устройства перегородок 
в промышленных и общест
венных зданиях, на пред: 
приятиях торговли, общест
венного питания, в лечебных 
и учебных заведениях, биб
лиотеках, музеях. Короче 
говоря, стевит устанавли
вается там, г,^е требуется 
светорассеивающее остекле
ние, исключающее сквозную 
видимость и уменьшающее 
солнечную радиацию.

Ориентировочная цена 1 
кв. метра при толщине. стек
ла 3 мм —  5 рублей. Ос
тальные сведения предста
вят Саратовский завод тех
нического стекла.

МЫТИЩИНСКИЕ
КОВРИКИ

Из года в год расширяет
ся производство новых ма
териалов на базе синтетиче
ских смол. Среди них наи
более широкое применение 
получили различные виды 
полимерных материалов для 
покрытия полов помещений.

Мытищинский комбинат 
«Стройпластмасс» —  веду
щее предприятие 'страны по 
производству ' полимерных 
строительных материалов 
подобного типа.

Один подмосковный ком

бинат в состоянии удовлет
ворить запросы самых раз
нообразных клиентов'. Среди 
его заказчиков значатся дет
ские, сады и ясли, театры,- 
гостиницы, ■ библиотеки, ' ста
дионы. Мы видим мытищин
ские коврики не только в 
помещениях, но и в кабинах 
автомашин, салонах тепло- 

. ходов и самолетов. Лучшие 
нз них были представлены в 
советской экспозиции на 
международной выставке 
«Стройматериалы-71». А  
сегодня мы видим их в раз
деле «Строительство»-
ВДНХ, который располо'- 
жи.тся на Фрунзенской набе
режной.

Главный методист па
вильона «Стройматериалы» 
А. М. Скобелева рассказы
вает об одном из мытищин
ских экспонатов —  линолеу- 
.ме на тканевой основе. Да 
тут их целая гамма: от изум
рудно-зеленого до светло-бе
жевого!

Этот'' материал приготов
лен промазным способом. 
Листы линолеума размером 
«на комнату» получают пу
тем сваривания стыков го
рячим воздухом с помощью 
сварочного пистолета, а так
же токами высокой Частоты. 
Лицевой слой этого ковра— 
поливинилхлоридные смолы, 
соединенные с пластифика
торами и разными техноло
гическими добавками: ниж
ний делается из лубяных во
локон вязально-прошивным 
способо.м. Преимущества? 
— спросите вы. Они налицо. 
Линолеум на такой основе 
может ' укладываться прямо 
на железобетонное основа
ние, он служит прекрасным 
звукоизолятором и теплы.м 
полом 'Для любого помеще
ния.

Цена — 3 рубля за 1 кв. 
метр.

О Б О И
Ш А  Ш ЕАКь

Около трети вьшускаемы.х, 
в стране обоев производит 
Московская эксперименталь
ная обойная фабрика, гд* 
ежегодно "приготавливается 
свыше 200 тысяч кусков 
обоев 20 различных «сюже
тов». Часто бывали москов
ские обои на внутренних и 
зарубежных с.мотрах.

Обои —  красивый и эко- 
яом:гчный отделочный мате
риал —  всегда пользовались 
спросом у населения. Цо 
этот спрос еще повысился , 
как только увеличился ра'з- 
мах жилищного строитель
ства.

В последние годы ученые, 
инженеры, художники все 
чаще предлагают нашему 
вниманию влагостойкие о ^ и  
(печатные, тисненые одно
красочные и многокрасоч
ные и т. д.). Срок службы 
таких обоев в 2— 3 раза вы
ше, чем у обычных, богаче 
можно представить и цвето
вую гамму. Кроме того, они 
прекрасно моются, гигиенич
ны.

И еще появились обоя 
«под шелк», ■у них мягче то
нальные расцветки. «Под 
шелк», как и все обои, выра
батываются на обоепечатных 
машинах по предварительно 
загрунтованной обойной 6,v- 
маге высокой плотности. В 
состав краски для этих обо
ев вместо бронзовых и алн>- 
миниевых порошков вводит
ся специальная термически 
обработанная молотая слю- 
да.

О. НИКОЛАЕВ.

ИСП РАВЛЕНИ Е
В информации «Сессии 

райсоветов», опубликованной 
вчера в нашей газете, допу
щена ошибка. По вине заве
дующей отделом советского 
строительства и быта тов. 
Василенко неверно указаны 
заместители председателей

двух исполкомов. Следует чи
тать: за.местите.тем председа- / 
теля __исполкома Кировско
го райсовета избран М. И. 
Кукунов, заместителем 
председателя исполкома Со
ветского райсовета —
В. Н. Кухарук.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 8  тая 1973  roga® :КРАСНОЕ ЗНАМ Я

ТАРИФНАЯ СИСТЕМА
Консультирует сходноэкономический отдел Государственного комитета 

CoSema Минист ров С С С Р  по вопросам труда и заработной плати

в  ежемедельтже «Эко
номическая газета» (М М  23 
и 24) опубликованы статья 
председателя Госкомтруда 
А. П. Волкова и консуль
тация по вопросам, связан
ным с введением новых ус
ловий оплаты труда в 
протводетвенных отрас
лях народного хозяйства.

Сегодня сводно-жономаче. 
ский отдел Госкомтруда 
отвечает на вопросы, свя
занные с совершенствовани
ем тарифной системы как 
одного из важных элемен
тов новых условий оплаты 
груда. Новые тарифы вво
дятся постепенно, по райо- 
яаж страны.

Каковы основные на
правления сстершевство- 
вшшя тарифной сястеиы 
н повышения ее етян^лн- 
руюшей роли?

К а к  ,И 8В Е С гаО , зара
ботная плата работни
ков состоит нз оплаты 

но тарифным ставкам к ок
ладам, выплат за перевы- 
пояне1ше норм выработки 
рабочимя, премий, а также 
различных вознаграждений. 
Чтобы улучшить государст- 
веяное регулнроваиие зара
ботной платы пря повыше
нии ставок рабочим в долж
ностных окладов инжеяерво- 
техническнм работникам, 
увеличивается доля тарифа 
(оклада) в заработной плате: 
у рабочих с 62 до 70 — 
75 процентов, у инженерно- 
технических работников — 
с 74 до 78— 82 процента.

В новой тарифной системе 
учтены значительные изме
нения, происшедшие в орга
низации труда и производст
ва. в техническом оснаще
нии предприятий, в квали
фикационном и культурно
образовательном уровне ра
ботников, и другие.

Новая тарифная система, 
внедряемая в производствен
ных отраслях народного хо-. 
зяйства, предусматривает:

усиление заинтересован
ности работников в повыше
нии квалификации (выделя
ются при оплате труда наи
более квалифицированные 
рабочие и инженерно-техни
ческие работники):

установление более пра
вильных соотношений в оп
лате труда работников, за-, 
пятых на работах с нор
мальными. тяжелыми и 
вредными условиями труда, 
а. также с различной его ин
тенсивностью;

усиление связи оплаты по 
тарифу с производительно
стью труда и напряженно
стью применяемых норм;

t
значительное улучшение 

качества нормирования тру
да на основе широкого прй- 
.менения технически обосно
ванных норм и нормативов 
для всех категорий работни
ков;

достижение большего един
ства в оплате’ труда работ

ников одинаковой квалифи
кации н занятых в анало
гичных условиях производ
ства. но в различных отрас
лях; ;

^ л е е  обоснованное уста
новление рабочим квалифи- 
кациотп>1Х разрядов и долж
ностей ияженерно-техниче- 
скиас работников (с учетом 
современных требований 
технического прогресса и на
учной организации труда).

Каким образом новая 
тарифная система учиты
вает повышение квали
фикации работников?

У С ТАН АВ ЛИ В АЮ ТС Я  
более значительные 
различия между тариф

ными ставками рабочих про
стого и квалифицированного 
труда. Следует отметить, 
что за последнее время, в 
частности, при' повышении 
минимума заработной платы 
в ряде отраслей существен
но сблизились ставки ква
лифицированных и неквали
фицированных рабочих. На
пример, в легкой промыш
ленности разница в тариф
ных ставках низшего и выс- 
щего разрядов сократилась 
до 20 рублей, а в государ
ственных предприятиях сель
ского хозяйства —  до 10 
рублей. Новые тарифные 
ставки рабочих высших раз
рядов в этих отраслях будут 
превышать ставки первого 
разряда на 40— 50 рублей.

Для оплаты труда рабочих 
вводится шестиразрядная 
тарифная сетка. С .учетом 
различий в сложности труда 
в тяжелой, текстильной и ко
жевенной промышленности 

«ставки крайних разрядов от
носятся как 1:1,71; в осталь
ных отраслях легкой и пи
щевой про-мышленностя как 
1:1,58; а в горнодобывающих 
отраслях как 1:1,86.

Наиболее высококвалифи
цированным рабочим, обслу
живающим современные йг- 
регаты и механизмы, преду
смотрено устанавливать в 
черной металлургии седьмой 
и восьмой разряды, а в хи
мической, нефтехимической 
промышленности и в некото
рых других — более высо
кие, внеразрядные ставки.

По мере присвоения ра

бочим более высоких разря
дов ях тарифные ставки про
грессивно возрастают. Так, 
разница между ставками 
высших разрядов, например, 
пятого и шестого, в три-че
тыре раза больше, чем рез- 
ница между ставками пер
вого и второго разрядов.

Большую роль в обеспе- 
чеяня обоснованного уста
новления квалификационных 
разрядов рабочим и отнесе
ния к должностям инженер
но-технических работников 
играет новый Единый та
рифно - квалификационный 
справочник рабочих и впер
вые разработанный Квалифи
кационный справбчник долж-' 
костей служащих, а также 
Единая номенклатура долж
ностей, подлежащих заме
щению спёцналистами с выс
шим и средним специаль
ным образованием. Эти спра
вочники и номенклатура 
разработаны с учетом сов
ременных требований орга
низации производства и тру
да, технического прогресса, 
научной организации труда и 
управ.ления производством.

Как оплачивается труд 
инженерно - технических 
работников?

Ч ТО К АСАЕТСЯ  няже- 
нерно-технйческих ра
ботников, то в наиболь

ших размерах повышаются 
оклады тем их категориям, от 
результатов труда которых 
во многом зависит техниче
ский прогресс и совершенст
вование производства. На
пример, в промышленности, 
где средние оклады И ТР 
увеличиваются На 18 про
центов. должностные оклады 
инженеров, конструкторов, 
технологов-повышаются на 
25— 35 процентов. В маши
ностроении на предприятиях, 
выпускающих особо сложную 
продукцию, должностные ок
лады инженеров и старших 
инженеров увеличиваются с 
95— 135 до 115— 165 руб
лей, а оклады конструкторов 
со 105— 150 до 145— 175 
рублей в .месяц.

Следует учесть, что пред
приятия наиболее квалифи
цированным инженерно-тех
ническим работникам,как и 
ранее, могут устанавливать 
надбавки в размере до 30 
процентов их окладов. Таким 
образом, создается возмож
ность существенно повысить 
оплату труда наиболее ква
лифицированных инженерно- 
технических работников, не 
переводя их на администра
тивные должности.

Наряду с этим в ряде от
раслей увеличивается разни
ца .между минимальными и

макснмальнымн окладами ин
женеров и техников. Так, в 
легкой и пищевой промыш
ленности эта разница состав
ляет от 30 до 45 рублей в 
месяц, что улучшает воз
можности дифференцировать 
оплату труда с учетом слож
ности, объема и ответствен
ности выполняемых работ.

Что нового в оплате 
труда мастеров?

АЖ Н Ы Е нововведения 
есть в оплате труда ма
стеров. Как известно, 

эти работники являются не
посредственными организа
торами производства, руко
водителями и воспитателями 
рабочих. Поэто.му при введе
нии новых ус.човнй оплаты 
труда оклады мастерам ус
танавливаются таким обра
зом, чтобы они были выше 
ставок наиболее квалифици
рованных рабочих, занятых 
на соответствующем участке. 
Напри.мер, в машинострое
нии оклады мастеров повы
шаются с 90— 120 до 120— 
155 рублей в месяц, тогда 
как ставки' рабочего-сдель- 
щика шестого разряда — со 
112 до 133 рублей.

Насколько тарифная 
система учитывает разли
чия в условиях труда?

новой  тарифной си
стеме Б большей степе
ни-, чем прежде, размер 

тарифных ставок дифферен
цирован Б зависимости от ус
ловий труда. В этих целях в 
ряде отраслей увеличено 
количество групп ставок по 
условия.м труда, поэтому
различия между этими став
ками и ставками на работах 
с нормальными условиями 
труда возрастают. Например, 
в целлюлозно-бумажной, ко
жевенной, легкой, пищевой 
промышленности и некото
рых других отраслях допол
нительно введены ставки 
для работ с особо тяжелы
ми н особо вредными 
условиями труда. В боль
шинстве отраслей тарифные 
ставки на работах с тяже
лыми и вредными условиями 
превышают ставки для ра
бот с нормальными условия- 
•ми на 10— 12, а на работах 
с особо тяжелыми и вредны
ми условиями труда — на 
16— 24 процента.

Для бо.чее обоснованного 
применения ставок на уча
стках с тяжелыми и вредны
ми условиями труда Госком
труд сов.местно с ВЦСПС 
утвердил новые типовые пе
речни профессий, рабочих 
и работ. В них учтены ос
новные изменения в услови
ях труда на предприятиях 
в результате технического 
прогресса я совершенство
вания организации производ

ства. Пря этом исключены 
отдельные профессии, заня
тые на работах, где улучше
ны условия труда, н в то 
же время включены профес
сия -и работы в ряде видов 
новых производств.

Сохранены более высокие 
ставки рабочим-сдельщикам, 
нежели повременщикам. Од
нако эти различия сближены, 
поскольку повременные ра
боты в основном производст
ве достаточно распростране
ны, а нормирование труда 
рабочих ~ поврем е н щ н к о в 
улучшено.

Станочникам в машино
строении установлены та{жф- 
ные ставки на 12 процентов 
вьипе, чем другим рабочим.

Особо следует сказать об 
оплате работ с повышенной 
интенсивностью труда. Так, 
в машиностроении на глав
ных конвейерах (с принуди
тельным рит.мом в массово
поточном и крупносерийяо.м 
производствах) на участках 
сборки автомобилей и трак
торов будут применяться 
ставки, установленные для 
работ с тяжелыми условиями 
труда.

В какой стщхени новые 
условия оплаты связаны с 
совершенствованием нор
мирования труда?

ПРЕДУСМ ОТРЕНЫ  за
дания по повышению 
действующих норм вы

работки как по союзнЬгм и 
союзно-республиканским ми
нистерствам и ведомствам, 
так и по отраслям производ
ственной сферы.

Для рабочих-повременщи- 
ков предусматривается ши
рокое внедрение прогрес
сивных отраслевых и других 
технически обоснованных 
норм трудовых затрат (нор- 
•мированных заданий, нор.м 
обслуживания, нормативов 
чис.леяности). Применение 
таких норм и нормативов те
перь становится условием 
оплаты рабочих-повременщи- 
ков по бо.чее высоким тариф
ным ставкам сдельщиков.

В машиностроении и тек
стильной промышленности 
для совершенствования орга
низации и нормирования 
труда, создания в этом мате
риальной заинтересованно
сти рабочих предусмотрено 
применение дифференциро
ванных сдельных расценок в 
зависимости от качества и 
напряженности норм. В ма- ■ 
шиностроении расценки, по
вышенные в размере до 20 
процентов, намечается при
менять на работах по техни
чески обоснованным нормам, 
рассчитанным на основе 
.межотраслевых и более про
грессивных нормативов тру
довых затрат. В текстиль
ной промьпдленности такие 
расценки могут устанавли
ваться при работе .по более 
высоким нормам 'обслужи
вания или нормам выработ
ки по сравнению с отрасле
выми типовыми нормами.

я
Большое значение в но

вых условиях Оплаты тр^'да 
придается дальнейшему раз
витию и расширению много
станочного обслуживания. С

учетом использования рабо
чего времени н оборудова
ния, сложности и условий 
труда сдельные расценки 
для рабочих-многостаночнй- 
ков при переходе их на об
служивание станков, машин, 
агрегатов и аппаратов cBej^x 
отраслевых норм могут ос
таваться неизменными (в 
настоящее вре.мя при пере
ходе на многостаночное об
служивание эти расценки, 
как правило. уменьшают
ся до двух раз).

В ходе щекнвского эк
сперимента на многих 
предприятиях хорошо оп
равдали себя мероприя
тия по усилению заинте- 
ресоваиностн работников 
в росте производительно
сти труда и увеличеинн 
выпуска продукции с 
меньшей численностью 
перс<тала. Учитывается 
ли это в новых условиях 
оплаты труда?

Д А. УЧИТЫВАЕТСЯ.
Руководителям пред
приятий разрешается 

устанавливать (по согласо
ванию с профсоюзными ко
митетами) доплаты в разме
ре до 30 процентов ставки 
(оклада) рабочим, инженер
но-техническим работникам 
и служащим за совмещение 
профессий (должностей), 
расшнренне зон обслужива
ния и знеличение объема 
вьто.чняемых работ.

Такие же доплаты могут 
быть установлены началь
никам цехов, мастерам и 
другим инженерно-техниче
ским работникам, занйтым в 
цехах и на участках, обес
печивших за счет уменьше
ния численности персонала 
повышение производитель
ности труда по сравнению с 
планом. Предоставлена так
же возможность выплачивать 
единовременные- вознаграж
дения за разработку и осу
ществление мероприятий, 
которые позволили добиться 
таких же показате.чей рабо
ты. Указанные доплаты и 
вознаграждения выплачива
ются за счет экономии фон
да заработной платы, полу
ченной от высвобождения 
численности работников по 
сравнению с межотраслевы
ми и отраслевыми нормати
вами численности, нормами 
обслуживания п другими 
нормативами трудовых зат
рат.

Разрешено также произ
водить доплату рабочим-по- 
временщикам, выполняющим 
временно, наряду со своей 
работой, обязанности отсут
ствующих рабочих.

Расширены права пред
приятий также в 'стимулиро
вании бригадиров из числа 
рабочих-повременщиков, не 
освобожденных от основной 
работы: им цредусмотрены 
доплаты в размере 10 про
центов тарифной ставки при 
составе бригады свыше пя
ти человек и при условии 
вьтолнения бригадой уста- 
нов.ченных нормированных 
заданий.

(Еженедельник «Экономи
ческая газета» № 25, июнь 
1973 года).
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АРХАНГЕЛЬСК. Далеко простирается причальная ли
ния основного участка Архангельского морского порта —  
грузового района Бакарица (на снимке). Тесно здесь су
дам в летнюю навигацию. Сотни тысяч тонн народнохо
зяйственных грузов предстоит отправить потребителям в 
нынешнем году.

Фото с. Губского. (Фотохроника ТАСС).
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ИВАНО-ФРАНКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Начался летний 

туристический сезон на крупнейшей в Прикарпатье тур
базе «Гуцульщина». Здесь начинаются маршруты по ме
стам боев партизанского соединения дважды Героя Со
ветского Союза С. А. Ковпака. Туристы знакомятся так
же с центрами гуцульской народной резьбы, лесокомби- 
катами, заповедниками и горными колхозами.

В этом году на турбазе «Гуцульщина» проведут свой 
отпуск около 27 тысяч человек.

НА СНИМКЕ: турбаза «Гуцульщина» в курортном 
городке Яремча.

Фото А. Красовского и В. Миговича.
(Фотохроника ТАСС).

с о о Б щ ен и я  и з  ЗА р уБ еж й
Огромный интерес

В С Т РА Н А Х  С О Ц И А Л И З М А
В тесном

П АРИ Ж , 26 июня. 
(ТАС С ). Первостепенную
важность советско-француз
ских консультаций на выс
шем уровне как постоянного 
фактора международной
жизни подчеркивает сегодня 
французская печать. В свя
зи с началом визига Гене
рального ‘ секретаря ЦК, 

''КПСС Л. И, Брежнева во 
Францию газеты публикуют 
статьи, обзоры и коммента
рии, отмечая, что отношения 
дружбы и сотрудничества 
между СССР и Францией

успешно развиваются на 
благо двух народов, в инте
ресах всеобщего 'мира и ев
ропейской безопасности.

Французское центральное 
телевидение посвятило вче
ра вечером специальный вы
пуск «Последних известий» 
визиту Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И.' Бреж
нева во Францию. С помет
кой «.молния» агентство 
Франс Пресс сообщило о 
прибытии Л. И. Брежнева в 
парижский аэропорт Орли. 
Французские радиосганцин

прервали свои передачи, 
чтобы сообщить о прибытии 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС.

Газета «Ю.маните» сегод
ня подчеркивает, что встре
ча Л. И, Брежнева с 
Ж. По.мпиду вызывает огром
ный интерес: она проходит 
после, советско-американских 
переговоров на высшем 
уровне и перед началом со
вещания по вопросам безо
пасности и сотрудничества 
Б Европе.

Газета .«Насьон» выносят

в заголовок: .«Экономиче
ские отношения между 
Францией и СССР превос
ходны. Наше сотрудничест
во развивается в согласии. 
Президент Ж. Помпиду о 
чувством большой симпатии 
встречает Л. И. Брежнева».

Ссылаясь на авторитетные 
французские круги, газета 
«Паризьен либере» указы
вает, что «Франция придает 
большое значение советско- 
французскому сотрудничест
ву и стремится к его расши
рению».

ТИТО ПРИНЯЛ 
ГОЛЛАНА

Б ЕЛГРАД , 26 . июня. 
(Т.\СС). Председатель Сою
за ’коммунистов Югославии 
Носип Броз Тито принял се
годня на Брионах Генераль
ного секретаря Коммунисти
ческой партии BennKoepHTa-* 
НИИ Джона Голлана, находя
щегося сейчас в Югославии. 
Между ни.ми состоялась 
продолжительная дружеская 
беседа.

ДИПЛОМАТИЧЕСКИЕ
ОТНОШЕНИЯ

УСТАНОВЛЕНЫ
БУЭНОС-АЙРЕС, 26 ию

ня. (ТАСС ). Здесь официаль
но объявлено об установле
нии дипло.матических отно
шений на уровне посольств 
между Аргентинской Респуб
ликой и Гер.чанской Демо
кратической Республикой.
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в РАЙ О Н АХ , КОНТРО
ЛИ РУЕ М Ы Х  ВРЕМЕННЫ.-П 
РЕВОЛЮ ЦИОННЫ М  П РА- ' 
ВИТЕЛЬСТВОМ  РЕСП УБ
ЛИ КИ  ю ж н ы й  ВЬЕТ
НАМ, НАСЕЛЕНИЕ З А 

НЯТО М ИРНЫ М  . Т Р У 
ДОМ. НА ПОЛЯХ, И ЗРЫ 
ТЫ Х БОМБАМИ И С Н А
РЯДАМ И, В Ы С АЖ И В А
ЕТСЯ РИС, П РОКЛАДЫ -

, ^

БАЮ ТСЯ НОВЫЕ К А Н А 
ЛЫ , СТРОЯТСЯ ДАМ БЫ .

НА СНИМКЕ: МЕЛИО
РАТИВНЫ Е РАБОТЫ  В 
ПРОВИНЦИИ КУАНГЧИ. 

Фото Sn.-V-TACC.

сотрудничестве
СОФИЯ. Социалистиче

ская экономическая инте
грация — важный фактор 
быстрого развития эконо.ми- 
кн Болгарии. Не только от
дельные предприятия, но и 
целые отрасли народного 
хозяйства страны возникали 
в результате тесного сотруд
ничества и кооперирования' 
со страна.ми —  членами 
СЭВ, и прежде всего с Со
ветским Союзом.

Первый Болгарский трак
торный завод в г. Карлово 
построен более десяти лет 
назад с помощью СССР и 
при участии советских спе
циалистов. Сейчас это пред
приятие не только полно
стью покрывает потребности 
Болгарии в колесных и гу
сеничных машинах, но и 
производит их на экспорт. 
Первенец болгарского трак
торостроения сотрудничает 
с тракторными заводами в 
Минске и Кишеневе. Совме- 
стнькщ усилиями здесь на
лажено производство гусе
ничных тракторов «Т-54-В », 
предназначенных для обра
ботки винотраднякоБ, освоен 
также выпуск колесного 
трактора -«Вол1гар-МТЗ-80», 
сконструированного на осно
ве советской технической 
документации. Ежегодно 
Карловский тракторный за
вод поставляет в СССР 2,5 
тыс. машин, созданных об
щим трудом тракторострои
телей двух братских' стран.

Завод имени Г. 'Димитро
ва в придунайском городе 
Русе, также построенный 
при техническом содействии 
Советского Союза, выпуска
ет ряд сельскохозяйствен
ных машин, преимуществен
но комбайны и сеялки, ко
торые также экспортируют
ся в СССР.

Конгресс 
польской науки

ВАРШ ,\ВА, 26 июня. 
(Т.-\СС), Сегодня в варшав-

ско.м Дворце культуры и 
науки открылся II конгресс 
польской науки. В его ра
боте принимают участие 
2.100 делегатов, представ
ляющих все области поль
ской науки.

В работе конгресса уча
ствуют Первый секретарь 
ЦК ПОРП Э. Терек, Предсе- 

- датель Государственного со
вета П Н Р г. Яблоньскнй, 
Председатель Совета Мини
стров П Н Р П. Ярошевич, 
видные общественные и 
партийные деятели страны. 
Присутствуют также много
численные гости, выдающи
еся ученые из социалистиче; 
ских и капиталистических 
стран. Советскую делегацию 
возглавляет президент Ака
демии наук СССР акаде
мик' М. В. Келдыш.

Делегаты конгресса под
ведут итоги развития поль
ской науки за прошедший с 
момента первого конгресса 
период, обсудят важнейшие 
направления научной дея
тельности на предстоящие 
10— 15 лет.

На пленарном заседании 
конгресса выступил Первый 
секретарь ЦК ПОРП Э. Те
рек. От имени партии и 
правительства П Н Р он вы
разил сердечную благодар
ность польским ученым за 
их вклад в развитие науки 
народной Польши, за ак
тивное участие в -повыше
нии авторитета ■ П НР на 
международной арене.

Стройка дружбы 

народов ,
БЕРЛИН, В Цилице (ок

руг Магдебург) пущены в 
строй первые объекты ново
го калийного комбината, ко
торый, достигнув проектной 
мощности, станет крупней
шим предприятием калий
ной промышленности ГДР.

Комбинат в Цилице мож

но по праву назвать строй
кой социалистической эконо
мической интеграции Стран 
— членов СЭВ, стройкой 
дружбы народов социалисти
ческого содружества. В него 
вложен труд специалистов 
Советского Союза, По.чьши- 
и ЧССР, рабочих и монтаж
ников ГДР.

Продукция этого комбина
та позволит у.тучшить снаб
жение сельского хозяйства 
ГД Р калийными удобрения
ми и химических заводов 
республики — ценным сырь
ем, увеличить поставки ка
лийных удобрений для дру
гих стран— членов Совета 
Экономической Взаимопомо-. 
щи.

Выступая на торжествен
ном митинге по случаю вво- ' 
да в строй первых' объек
тов предприятия, замести
тель Пре,дседателя Совета 
Министров ГДР, председа
тель Государственной пла
новой комиссии ,Г. Шюрер 
заявил, что'совместные уси
лия коллектива строителей 
являются основой для разви
тия новых форм социалисти
ческого сотрудничества.

У энергетиков 
ЧССР,

ПРАГА. ЧехословаДкне 
энергетики отметили знаме
нательное событие. Первая 
в республике атомная элек
тростанция, построенная 
при содействии советских 
специалистов в словацком 
городе Ясловске-Богунице 
дала с начала нынешнего 
года 100 млн, квт/часов 
электроэнергии.

Эта АЭС станет, родона
чальницей целой серии мощ
ных атомных электростан
ций, которые будут построе
ны в братской Чехословакии 
с помощью СССР. Сейчас 
неподалеку от города Яслов
ске-Богунице возводится 
еще одна атомная электро

станция. Подобная , АЭС 
строится также в городе Ду- 
кованы-на-Мораве.

В соответствии с перспек
тивным п.чаном в предстоя
щие годы в стране должны 
вступить в строй 8 элект)ро- 
станций, ' работающих на 
атомном топливе. Они будут 
давать ежегодно до 10 млрд, 
квт/часов электроэнергии.

Укрепление , 
дамб

х а н о й . В городах и про
винциях ДРВ  завершаются 
основные работы по ремон
ту и укреплению системы 
дамб. Такие работы активно 
проводятся здесь каждый 
год перед сезоном дождей. 
Цель их —  ̂ защитить поля 
и населенные пункты от сти
хийных бедствий, которые 
могут быть вызваны тропи
ческими ливнями и тайфуна
ми.

Борьба с наводнениями 
требует больших затрат че
ловеческого труда. Здесь 
подсчитано, что в 1971 и 
19'72 годах объем земляных 
работ на дамбах Д РВ  соста
вил 24 миллиона 400 тысяч 
кубометров, а за несколько 
месяцев текущего года — 
10 миллионов кубометров. 
В нынешних условиях этот 
гигантский труд выполняет
ся в основном вручную. 
Орудия труда обычные — 
лопата, корзина или тачка. 
Но в ряде мест все шире на
чинает использоваться и тех
ника.

В этом году ремонт дамб 
проходит в условиях мира. 
Ликвидируются последствия 
войны. На дамбах уже засы
паны траншеи, бомбоубежи
ща, которые оставались по
сле окончания войны. В ха
нойские дамбы уложено око
ло 260 тысяч кубометров 
зе,.мли, чтобы устранить 
ущерб, нанесенный им бом
бардировками.

(ТАСС, 26 нюня).
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не полный перечеаь интере
сующих его тем.

Почерк фотомастера А р 
нольда Райха, музыканта 
по профессии, известен мно
гим томичам. В экспонируе
мых на этой выставке сним
ках проявилось его умение 
найти такую точку съ'емки, 
выбрать такой момент, кото
рые наиболее полно и ярко 
раскрывают явления приро
ды («И зморозь», «М ороз
ное утро»), настроение, ха
рактер человека («Славик», 
«Старожил»-,- «Светлана»).

Любимая тема преподава
теля педатогичёского инсти
тута Анатолия Петрова —  
спорт. «Несколько секунд в 
полете», «П осле кросса», 
«Ещ е миг —  и вес будет 

. взят» эти названия гово
рят сами за себя.

Цветные фотографии пред
ставил Михаил Гладуш. Это 
— триптих «День Победы». 
Они привлекают эмоциональ
ностью изображаемого мо
мента. И очень хорошо, что

земли томской

*- 5.

.Г»
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Тан называется фотовы
ставка художественной и до- 
KV м етальной фотографии, 
которая открылась в Том
ске, в помещенин детской 
дтдожествеяной школы. Ее 
проводит областная орТани- 
пация Союза журналистов 
СССР.

Па выставке экспонирует
ся 170 работ журналистов и 
фотолюбителей. Некоторые 
авторы уже известны своими 
успехами на международных 
и всесоюзных выставках, на
гражу jhh медалями и дип
ломами.

Представленные на вы
ставку работы —  результат 
большого труда местных фо- 
толстопасцев, запечатлев
ших наиболее важные собы
тия, факты из жизни обла
сти, портреты наших совре
менников, тех, кто сегодня, 
пыпо.шяя предначертания 
X X IV  съезда КПСС, строит 
коммучгастическое общество.

По' не только труд пока- 
зш1 на стендах выставки.

Зоркий глаз фотохудожника 
заметил, а объектив фотоап
парата запечатлел и другие 
характерные моменты из 
жизни нашего современни
ка. Это н отдых, н спорт,, и 
общение с природой, и наше 
будущее —  дети.

Пятилегка вступила в 
СБОЙ третий, решающий год. 
С каждым днем все шире 
развертывается социалисти
ческое соревнование за до
срочное выполнение годово
го. плана. Эта тема стала 
главной в творчестве В. Ка
занцева, Е. Лисицына, 
М. Гладуша, Ф. Хитриневи- 
ча, А . Райха, В. Назнна, 
В. Лимаренко. Их работы 
расскажут посетителям о на
шем нефтяном севере, по
зволят воскресить в памяти 
строительство дороги Асино 
—  Белый Яр, поведают о 
Героях Социалистического 
Труда М. Зудине и И. Цыба- 
сове.

Репортажные снимки бу
ровиков. черная ленточка 
нефтепровода среди снежно
го безмолвия сразу напом
нят о труде многих тысяч 
людей. Фотографии расска
зывают о том, как выглядит 
сегодня наш край, какими 
огромными усилиями и ка
ким мужеством он пробуж
ден к жизни. Суровая при
рода, могучая техника, силь
ные люди —  таким предста
ет перед зрителем наш се
годняшний север.

Ряд снимков Ф. Хитри- 
невича посвящен жизни 
сельских тружеников. К со
жалению, эта тема наименее 
раскрыта участниками вы
ставки.

Много интересных сним
ков представил на обозрение 
инженер Леонид Лейкин: 
студенческая цештна, порт
реты современников, лири
ческие сценки —  вот далеко

автор увлекся не цветопере
дачей происходящего, а сумел 
отразить психологию героев 
своих работ.

Наряду с уже известными 
фотомастерами и фотолюби
телями успешно дебютируют 
молодые авторы —  А . До- 
дэко, Н. Потапов, Н. Мачин, 
Г. Гильфанов, Н. Уразов, 
А. Ашихмин и другие. Всех 
их объединяет стремление 
как можно больше и лучше 
рассказать о делах и людях 
родного края.

К. Б АГАЕ В А , 
секретарь областной 
организации Союза 

журналистов СССР.
* • * •

Н А  СНИМ КАХ: 
«Буровики*.

Фото в. Казанцева. 
«Срочное задание*.

Фото А . Райха. 
«Слалом*.

Фото А. Додэко.

ТО ВА РЫ - Н АРО Д У

новы й ПОРЯДОК
ПРОМЫШЛЕННОГО
МОДЕЛИРОВАНИЯ

в 1973--1974 годах бу
дет осуществлен переход на 
новый порядок организации 
работы промьппленного мо
делирования одежды. Оно 
сосредоточивается в домах 
моделей, за которыми “ за
крепляются все швейные 
предприятия.

Ежегодно в нашей стране 
разрабатывается более 50 
тысяч новых моделей одеж
ды. Но част» случается, что 
запустить такой образец в 
серийное производство ме
шает не только нежелание 
швейников усложнять техно
логию, затрачивать допол
нительные средства и силы, 
но и целый ряд объективных 
производственных причин. 
Их модельеры не всегда 
принимают в расчет.

Приказом Министерства 
легкой промышленности 
СССР введен новый порядок 
промьпплевного моделиро
вания.

Раньше швейники поку
пали у различных организа
ций отдельные модели и 
выпускали их, не всегда ори
ентируясь на сезонные тре
бования. Теперь.они будут 
получать ИЗ; определенного 
Дома моделей сразу боль
шое количество изделий, 
объединенных в промышлен
ную коллекцию, вместе с 
технической документацией. 
Их производство будет ос
ваиваться с таким расчетом, 
чтобы уже в конце января, 
например, в продаже появи

лась одежда к весеяяе-лет- 
нему сезону. И не два-трв 
вида изделий,; а десятки.

Художественные советы 
домов моделей, которые ут
верждают разраббтайиыв 
образцы, будут преобрцзоваг 
ны в художественногтехвя- 
ческие советь! при домах 
моделей. В них войдут ;Не 
только ведущие специали
сты-модельеры, но й руково
дители швейных предпри.ч- 
тнй, представители НИИ 
легкой промышленности, 
торго1вли, министерств куль
туры союзных республик, 
а также специалисты пред
приятий смежных отраслей.

Эталонами Изделий мас
сового производства служат 
образцы, закупленные ■ на 
оптовых ярмарках. Соответ
ствие им продукции швей
ных предприятий также дол
жны проверять представите
ли Домов моделей, которые 
теперь будут участвовать я 
в ярмарках.

Чтобы покупатели были 
удовлетворены качеством и 
количеством одежды, посту
пающей в магазины, пред
стоит немало сделать мо
дельерам и швейникам, эко
номистам и технологам, уче
ным и работникам__ торговли. 
Переход на новый порядок 
промышленного моделирова
ния одежды —  еще . один 
шаг к решению этой задачи.

С. М УТОВКИН, 
Еорр. ТАСС.

Москва.

ПРЕТЕНДЕНТЫ ИЗВЕСТНЫ
ЛЕНИНГРАД. 26 июня. 

(ТАСС). Карпов, Корчной и 
Бирн за тур до окончания ле
нинградского межзонального 
турнира обеспечили себе Пра
во участия в соревнованиях 
претендентов на первенство 
мира ПО шахматам. Это выяс
нилось сегодня в ходе дбиг- 
рывания неоконченных  ̂ пар
тий,. когда Карпов, методично 
усиливая позицию, на 73-м хо
ду выиграл у Смейкала.

Перед повяедним турбм у 
Карпова и Корчного — по

12 .12.5 ; очка, Бирна.*
Смейкала — 10,5.

При доигрывании неокон
ченных партий Ульман побе
дил Кинтероса, но проиграл 
Кузьмину. который в свою 
очередь, не возобновляя игры, 
сдал партию Глигоричу. Также 
без игры признал свое пора-  ̂
женке е Рукавиной экс-чемпи
он мира Таль. Тукманов сыг
рал вничью с Эстевесом к 
Хюбнером, Глигорич с Кинге- 
росом, а Торре — е Таймано
вым. —(ТАСС).
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от  ПАРКА до КАФЕ
«Д елу  —  время»— гласят 

первая часть известной по
словицы. Но вот рабочее 
время окончено, я тогда, 
вступает в силу ее вторая 
половина —  «...потехе —  
час». Организовать интерес
ный досуг, как показывает 
практика, дело не из легких.

Элементарная прикидка 
(во всяком случае, летом) 
сразу приводит вас на тер
риторию городского парка 
или сада. Скажем, в сквер у 
Белого озера. Небольшой, 
но красивый оазис, располо
женный прямо Б центре го
рода. Вот только само озеро 
мутно-грязного цвета. Нет 
ни беседок, ни аттракционов, 
ни детских городков. Опять 
же и элементарных скаме
ечек не хватает.

О благоустройстве сквера 
и озера призван заботиться 
заместитель директора
объединения «Сибкавель» 
Василий Григорьевич Щен- 
ников.

—  Наши функции —  фи
нансировать оаботы по ре
конструкции сквера. К  ре

конструкции все подготовле
но. Теперь вопрос упирается 
в деньги. В 1972 году «Сиб- 
кабель» выделил 50 тысяч 
рублей, но наши подрядчики 
из «Дорремстройтреста», 
ссылаясь на занятость на 
других объектах, к рекон
струкции так и не приступи
ли. А  в этом году у нас нет 
денег. Если удастся изыс-. 
кать финансы, реконструк
ция будет начата в это лето.

Ответ весьма неопреде
ленный. Когда же, в конце 
концов, для Белого озера 
кончатся черные дни?..

Теперь, читатель, давайте 
мысленно прогуляемся по 
городскому саду. Площадь 
его 4,5 гектара. Красивый, 
своеобразный пейзаж. Здесь 
есть многое для отдыха: раз
личные аттракционы, торго
вые павильончики, комната 
смеха, скамейки, танцпло
щадка. Правда, «сервис» 
для гуляющих по саду выхо
дит боком для жителей со
седних домов. «О т зари до 
зари» по выходным дням

громко вещают динамики, 
вечерами покоя нет от шум
ных аттракционов и сильных 
звуков бит-музыки. Допус
тим, оркестр с танцплощад
ки никуда не денешь. Но 
избавиться от шума качелей 
и неизвестно кому адресо
ванных рорлей радцодинами- 
кои вполне возможно. Адми
нистрация горсада должна 
создать максимально воз
можную тишину В этом рай
оне ' городД.

Но вернемся к гуляющей 
публике: в основном это де
ти В сопровождении взрос
лых, юноши и девушки. Не 
будем говорить о детях; они 
поразительно коммуника
бельны, большие затейники 
и к тому же не научились 
еще предъявлять претензии. 
На недостаток качелей, ко
торые все они любят, им 
сетовать не приходится.

Ну. а молодежь? Доволь
на ли она проведенным 
здесь временем, танцеваль
ными вечерами? «Д а » ,— от
ветили юные девочки. В их 
возрасте «первые балы».

пусть даже не на очень вы
соком уровне. кажутся 
праздником. Но у молодежи 
постарше требования повы
ше. «Н ет », —  твердо сказа
ли «интеллектуальные» 
мальчики. И обстоятельно 
пояснили;

— Недовольны, во-первых, 
тематикой музЫкн и испол
нением. Во-Вторых, очень 
много народа, тесно. И, по
том в саду вообще нечего 
делать...

—  То есть?
И посыпались жалобы и 

вопросы.
—  Да и вообще некуд!а 

пойти. Скучно. Молодежи 
в городе чуть ли не полови
на населения и —  ни одного 
молодежного кафе. То, что 
носит это название, на са
мом деле обычная столовая. 
Негде собраться с друзьями, 
побеседовать, поспорить.»

Дальше пошли сравнения 
с Кемеровьш, Одессой, При
балтикой. Конечно, молодые 
люди напрасно возводили в

культ кафе и пивбары. Но 
все же проблема молодежно
го кафе существует. Как же 
мыслят на этот счет ком
петентные лица? . Вот что 
говорит заведующий отде
лом строительства и город
ского хозяйства горкома 
партии Валерьян Клементье- 
вич Паршуто:

—  Сейчас курс взят на 
концентрацию средств- длй 
строительства жизненно Не
обходимых объектов. В этом 
году сдаются две столовые 
и ресторан на 320 мест. Для 
молодежного кафе время 
еще не подошло.

Мнение, заведующего тор
говым отделом горисполко
ма Георгия Тихоновича До
рохова:

Мы готовы переделать 
одно из существующих ка-, 
фе по новому типу. Торгов
ля и общественное питание 
сделают все возможное. Но 
инициатива принятия опре
деленного решения должна 
исходить не от нас.

А  вот точка зрения Вто
рого секретаря горкома 
ВЛКСМ  Нины Старшининой:

— Мы давно бьемся над 
этим вопросом, ставим его

в разных инстанциях. Ни
кто, в общем-то, не возража
ет, но все только на словах. 
До дела ни у кого руки не 
доходят. Планом строитель
ство молодежного кафе не 
предусмотрено. А  арендо
вать «Молодежное» специ
ально для проведения тема
тического вечера ялн- 
«огоньков» просто невоз
можно. Работники кафе воз
ражают; отнимать у них ве
чер —• значит, отнимать 
йасть их зарплаты, ведь 
план, конечно, не выпол
нишь на кофе и мороженом.

—  Им нужно помещение 
клубного типа, —  парирует 
заместитель директора кафе 
«Молодежное» Раиса Спи
ридоновна Мельникова. —  
Для этого необходимо пере
смотреть штат работающих, 
организовать сервировку и 
т. д. В соответствии с этим 
и план надо: откорректиро
вать. Если нам дадут ука
зания, мы не будем возра
жать.

Заключительное Слово 
предоставляется заместите
лю председателя гориспол
кома Павлу Львовичу Глу
мову.

—  Весь вопрос сводится 
к организации. Других проб

лем я не вижу.. Есть поме
щения, возможности у тор
говли. На вечернее обслужи
вание молодежи можно пе- 

.ревссти кафе «М олодеж
ное», «Весна», «Ю ность». 
Горисполком совместно с 
горкомом комсомола могут 
решить этот вопрос. Но по
ка предложений от комсо
мольских руководителей не 
было...

Как видим, против орга
низации кафе никто как 
будто не ввщтупает. Но ни
кто не берет на себя и функ
ции организатора. Говорят, 
скажем, об аренде помеще
ния для проведения моло
дежных тематических вече
ров.' Думается, под таким 
угло.м зрения кафе не со^  
даШь. Тематические вечера, 
разумеется, будут не ежеве
черне. А, с.тедовательно, в 
остальное время двери за
кроются перед молодыми 
людьми.

Молодежи нужно постоян
но функционирующее —  
пусть только вечером, но 
«свое» место отдыха, со
временно оформленное, с 
расторопными официантка
ми, с десертным меню. Это 
и надо учесть создателям 
кафе.

Т. ПОСЫ САЕВА.

Хроника
Президиум Верховного 

Совета РС Ф С Р назначил 
тов. Мальцева Николая 
Семеновича министром
сельского строительства 
РСФ СР. *  *  *

Президиум Верховного 
Совета РС Ф С Р  освободил 
тов. Гущина В. М. от долж
ности министра сельского 
строительства РС Ф С Р  s 
связи с уходом на пенсию.

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность, местами дожди, ветер 
северо-западный, 5— 9 мет-̂  
ров в секунду, температура 
днем —  18—-22 градуса
тепла,

В Томске перемеиная об
лачность, без осадков, ве
тер северо-западный, 5— 9 
метров в секунду, темпера
тура днем —  20— 22 граду
са тепла.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы  
ПОДШ ИПНИКОВОГО 

ЗАВ О Д А
«Летние сны» — 17-10, 19,

31.
Большая разнообразная про

грамма.
Начало — в 20 часов.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

17-20,

СЕГОДНЯ 
В К И Н О ТЕ АТРАХ : 

имени М. ГО РЬКО ГО
«Человек на своем месУе»—

8-35. 10-30, 12-2S. 14-20, 16-15. 
18-10, 20-05, 22. «Текумзе» — 
9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20.
18-10. 20,- ,21-50. «Ну погоди!» 
-8 -40 . 10-20, 12, 13-40, 15-20.
17. 18-40, 20-20. 22.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Человек на своем месте»—

8-35. 10-30, 12-25. 14,20. 16-15.
18- 10, 20-05, 22. «За твою судь
бу» — 9. 12-20, 14-10, 16. 17-50.
19- 40, 21-30. Для детей — «Шаг 
с крыши» — 10-50.

ДВОРЕЦ З РЕ Л И Щ  И 
СП О РТА

«Горячий снег» — 18, 20. 22, 
вмени И. Ч Е РН Ы Х  

«Семург» — 8-40, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. «Ху
торок в степи» — 10 -20.

«П И О Н ЕР*
«Безбородый обманщик» —

10-45, 12-30, 14-15. «Ну, пого
ди!» — 9, 15-35, 16-55. 18-15.
«Потому что они любят друг 
друга» — 20. 21-45.

«С И Б И РЯ К *
«Ну, погоди!» — 12-50, 16-30, 

2 0 1 0  , Гем под деревьями» —
11, 1 ■ "О ?’ -50,

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Вполне порядочные парни» 

— 18. 20, 22.

«Любовь и смерть»
19, 21.

К И Н О ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО С А Д А

«Потому что они любят друг 
друга» — 10-40, 12-30, 14-20,
16-10, 18, 19-50, 21-30. Для де- 
ireg _  «Найди меня, Леня» —

К И Н О ТЕАТР 
«Б Е ЛО Е  О ЗЕРО » 

«Крокодил Тена» — 10. «Дои 
под деревьями»— 12. 14, 16. 18.
20. 22.

ЧЕТВЕРГ, 28 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач.

13.35. Новости. 13.45. «Дакта- 
ри». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм. (США). 17-я серия. 
«Возвращение Кларенса».
14.30. Для школьников. «Мар- 
шрувами юных». 15.00.- Инфор-, 
мацнонная программа. К визи
ту тов. Л. И. Брежнева в Сое
диненные Штаты Америки. Ви
зит тов. Л. И. Брежнева во 
Францию.

С 16.00 до 19.50 — перерыв.
ТОМСК

19.50. «В  кЬмсомольско-моло- 
деясной бригаде Н. Лебедева». 
Репортаж из Стреасевого. 20.05. 
Поет Медея Амиранашвили. 
20.20. Новости.

МОСКВА
20.30. «Рассказы о професси

ях». «Мы — металлисты». 
21.00. Для дехей. «Приходи, 
сказка». «Чудо-птица». По мо
тивам русских народных ска
зок. 21.30. «Реконструкция 
предприятия — забота каждо

го». Телевизионный очерк. 
22,00. Новости. 22.10. Литера- 
турйые беседы. «Гражданст
венность — душа поэзии». Ве
дет передачу А. Сурков. 23.00. 
«Запомни песню». «Я  пою о 
Москве». Музыка С. Туликова, 
стихи Ю. Полухина. 23.20. «Те
ни исчезают в полдень». Теле
визионный многосерийный ху
дожественный фильм. ̂ 3-я се
рия. 00.30—01.30. ИнформШ1н- 
|ОНная программа. К визиту 
;тов. Л. И. Брежнева в Соеди
ненные Штаты Америки. Визит 
тов. Л. И. Брежнева во Фран» 
цию.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

21.00. Документальный Теле
фильм «Ресурсы Кара-Богаза». 
21.15. Органный концерт. 21.25. 
Документальный фильм «Кре
стьяне». 22Л5— 23.35. П. Мери- 
ме. «Карета святых даров». 
Телевизионный спектакль (Ле
нинградское телевидение.
1965 г.).

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 28 нюня

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город».
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Фрагменты из 
оперетт. 9.45. «Автоматизация 
нефтяного промысла». Автор 
передачи — инженер НГДУ 
«Томскнефть* Б. Р. Чернцов.
19.15. Радиовечер для лесоза
готовителей. Полугодовой —  
досрочно! «Ритм бригады» —  
репортаж из лесосеки А. Шаш
кова (Кояпашевский леспром
хоз). «Почерк мастера» — ре
портаж о рациональной раз
делке древесины. Мелодии эк
рана. 19.50. Последние изве
стия.

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуется корректор 
на временную работу (1 — 2 
месяца).

Обращаться с 9 до 18 ча
сов, кабинет №  23.

Техническому училищу 
№  18 требуются на постоян
ную работу мастера произ
водственного обучения в 
группы токарей, фрезеров
щиков и заведующий хозяй
ством.

Обращаться: 634034,
Томск, ул. Учебная, 37, те
лефоны № №  9-53-24,
9-53-44.

Производственное объе
динение «Сибкабель» объяв
ляет прием на курсы кочега- 
ров-операторов механизиро
ванных паровых котлов.

На курсы принимаются 
мужчины не моложе 18 лет 
и отслужившие в Советской 
Армии.

Принятым на курсы вы
плачивается стипендия 100 
рублей в месяц. Срок обу
чения —  три месяца. Нача
ло занятий —  с 10 июля 
1973 года. Одиноким пре
доставляется общежитие.

Обращаться: 634003,
Томск, пл. Соляная, 4, отдел 
кадров, те:|ефоя №  5-80-31, 
доп. 5-46.

Проезд; троллейбусами 
№ №  1 и 3 —  остановка 
«Строительный институт», 
автобусами № №  1, 18, 119 
—  остановка «Белое озеро», 
трамваем №  2 —  остановка 
«Завод «Томкабель».

томский ПРИБОРОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ
производит набор учащихся на дневное отде.ленйе по 
специальностям:

электронные вычислительные машины, приборы и 
устройства (принимаются лица с образованием 8 н 10 
классов):

программирование для быстродействующих математи
ческих машин (принимаются лица с образованием 8 клас
сов).

На вечернее отделение iro специальности: элек^он-
ные вычислительные машины, приборы и устройства 
(принимаются лица с  образованием ,10 классов).

Лица, окончившие техникум, получают одну из квали
фикаций техника-электрика, техника-математика-програм- 
миста.

Для ностунлеиия в техникум необходимо представить: 
заявление на имя директора по установленной форме, 
документ об образовании (подлинник), медицинскую 
справку по форме №  286, выписку из трудовой кншккн 
(для имеющих стаж работы не менее двух лет, а также 
для поступающих на вечернее отделение), направление 
на обучение предприятием, стройкой, колхозом, совхозом, 
учреждением (по единой форме для поступающих по 
направлению), четыре фотокарточки (размером 3 x 4  см).

Сроки обучения: по специальности «электронные вы
числительные машины, приборы и устройства» на базе 
8 классов —  3 го1да 10 месяцев, на базе 10 .классов —  
2 года 8 месяцев; по специальности «программнровааие 
для быстродействующих математических машин» —  3 
года 6 месяцев: на вечернем отделении —  3 года 7 меся
цев.

Прием заявлений: на дневное отделение —  по 31 июля 
(на базе 8 классов) и по 15 августа (на базе 10 классов), 
на вечернее отделение —  по 5 августа.

Вступительные экзамены проводятся: на дневном от
делении —  с 1 по 20 августа, на вечеряем отделении —  
с 1 по 10 июля и с 7 по 12 августа.

Экзамены проводятся по математике (устно), русско
му языку и литературе (письменно). Для окончивших 
8 классов —  диктант, для окончивших- 10 классов —  
сочинение.

Адрес тезеникума; 634004, Томск, ул. Студенческая, 
41.

Городское бюро по трудоустройству и ши|юрмации на
селения сообщает, что тресту «Томсктрансстрой» требу
ются: главный технолог, инженер производственшжо от
дела, старший инженер техотдела, инженер планового  от
дела, механики для работы в автобазе, начальник пла
нового отдела, бухгалтер-ревизор.

Для работы в СУ-25, которое расположено в Kpiroo- 
шеиноком районе, требуются: начальник ПТО, прорабы, 
мастера. На работающих в СУ-25 распространяются льго
ты районов Крайнего Севера.

Для работы в подразделениях треста требуются рабо
чие следующих специальностей: бульдозеристы, автокра
новщики, электросварщики, газоэлектросварщикн, плот* 
ннки, каменщгося, штукатуры-маляры, шоферы^ Работаю
щим в подразделениях треста вьшлачивается районный 
кой)фициент от 15 до 30 процентов и 30-^40 про:цеатов 
к основному тарифному заработку за разъездной харак
тер работ, а также предоставляется бесплатный железно
дорожный билет во время очередного отпуска.

Обращаться; Г. Томск, проспект Ленина, 160, отдел 
кадров, т€ле<^юн №  2-61-40;'или пр. Ленина, 151-а, В го
родское бюро по тру;(оустройству населения.

Базе «Росгалантерея» на 
постоянную работу срочно 
требуются бухгалтер на 
склад, заведующий складом, 
старпгай кладовщик, отбор
щики.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, ул. Мичурина, 47, 
трлефоя №  5-30-58. ^

Коллектив лесоторговой 
базы треста «Запсибта- 
ра» выражает глубокое 
соболезнование Деевой 
Т. П. по поводу смерти ее 
мужа

КОВРИГИНА
Георгия Владимировича.
Вынос тела — 28 июня, 

в 14 часов из квартиры по
койного (ул. Тверская, 90-6).

Ректорат, партком *  ио- 
стный комитет профсоюза, 
коллективы кафедр обще
ственных наук ТОМСКОГО' 
политехнического инс.твту- 
та извещают о смерти стар
шего преподавателя кафед
ры марксистско-лснндской 
философии

ХЯОПКОВА
; Германа Алексеевича» .

последовавшей 27 нювя с. г. 
после тяжелой, продолжи
тельной болезни, и выража
ют соболезнование род
ственникам покойного.

Вынос тела — 28 июня, 8 
16 часов, из квартиры по
койного (проспект Ленина, 
87, кв. X).
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